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O CARNAVAL E 
A ECONOMIA 
BRASILEIRA

jornalismo@cinformonline.com.br
Edvar Freire Caetano | jornalista DRT | 591/SE

O carnaval no Brasil é uma das maiores 
festas populares do mundo, conhecida por 
sua música, dança e animação. Entretanto, 
a festividade também possui uma grande 
importância econômica para o país.

Anualmente, milhões de turistas visitam 
o Brasil para participar do carnaval, 
movimentando a economia nacional e 
gerando empregos em diversas áreas, 
como turismo, transporte, alimentação, 
hospedagem, entretenimento e comércio. 

1/3
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Além disso, a própria indústria do carnaval, 
que inclui escolas de samba, fabricantes de 
fantasias, adereços e instrumentos musicais, 
também é responsável por gerar empregos e 
movimentar a economia.

Segundo dados do Ministério do Turismo, 
em 2020, o carnaval gerou mais de 25 bilhões 
de reais em movimentação econômica, 
com cerca de 36 milhões de turistas, entre 
nacionais e internacionais, visitando o país 
durante a festividade.

Entretanto, a pandemia de COVID-19 teve 
um impacto significativo sobre o carnaval 
no Brasil. Em 2021 e 2022, a maioria das 
cidades brasileiras cancelou os desfiles de 
escolas de samba e eventos públicos, para 
evitar aglomerações e a influência do vírus. 
Isso teve um impacto negativo na economia 

Já se percebe que, neste ano de 2023, os 
envolvidos se adaptaram e se reinventaram 
para que a festividade possa ser celebrada 

de maneira segura e responsável
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do país, especialmente no setor de turismo 
e na indústria do carnaval.

Apesar das dificuldades enfrentadas, o 
carnaval é um evento importante para a 
economia brasileira e para a cultura do país. 
Já se percebe que, neste ano de 2023, os 
envolvidos se adaptaram e se reinventaram 
para que a festividade possa ser celebrada de 
maneira segura e responsável, permitindo a 
retomada do crescimento econômico.

Em resumo, o carnaval no Brasil é muito 
mais do que uma simples festa popular. É 
um evento que gera empregos, movimenta 
a economia e promove a cultura do país. A 
pandemia trouxe desafios, mas é possível que 
as pessoas se adaptem e celebrem de maneira 
segura e responsável. É importante apoiar o 
carnaval e apoiar os participantes envolvidos 
para que a festividade possa continuar 
sendo uma importante fonte de transporte 
econômico e cultural no país.
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A semana foi movimentada em Sergipe com 
a visita do presidente Lula (PT) e sua comitiva 
de ministros e auxiliares, quando foram 
recepcionados pelo governador Fábio Mitidieri 
(PSD), secretários estaduais e diretores de 
órgãos, além de representantes da bancada 
federal do nosso Estado, como também lideres 
políticos, deputados estaduais, prefeitos e 

OPINIÃO
1/8

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

LULA PROMETE 
CONCLUIR OBRA 

ABANDONADA POR 
SEU GOVERNO
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vereadores, além de apoiadores do presidente 
e militantes do Partido dos Trabalhadores.

O interessante é que boa parte da 
imprensa estadual deu mais “ênfase” ao 
“puxadinho” destinado aos jornalistas 
que estavam cobrindo o evento, do que a 
razão pela qual o presidente da República 
veio a Sergipe. Lula veio verificar de perto 
o andamento das obras de duplicação do 
trecho Norte da BR-101 que corta nosso 
Estado e, em tempo, anunciou que os 
trabalhos serão retomados, intensificados 
e concluídos. A “cereja do bolo” para alguns 
comunicadores/defensores do petista. 

Só que este colunista, que por anos cobrou 
a duplicação da BR-101 em entrevistas, artigos 
e diversos escritos, vai mais além e diz o que 
pouca gente teve coragem de pontuar em 
meio a tantos “confetes”: Lula vem a Sergipe 
para prometer concluir uma obra que, diga-se 
de passagem, ele mesmo (leia seu Governo) e 
o PT (leia Dilma) deixaram abandonada, que 
ficou esquecida. Será que a promessa de agora 
é diferente da feita lá atrás?

2/8CINFORMANDOOPINIÃO
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Nós passamos um ano de 2022 turbulento, 
numa disputa voto a voto entre Lula e 
Bolsonaro, quando a “grande imprensa”, 
literalmente, tomou partido e fez a defesa 
expressa do petista. Mas, agora, Lula já 
é presidente desde 1º de janeiro e nós, 
jornalistas, temos que cobrar do chefe do 
Executivo, as promessas feitas durante a 
campanha eleitoral. Enquanto ele vive a 
recordar Bolsonaro, o tempo está passando, 
a fome do povo pobre persiste, o desemprego 
incomoda e a “picanha” vira meme!

Já passou da hora de parte da imprensa 
parar de “passar pano” para o presidente da 
República e começar a cobrar, até porque 
alguns de seus atos, como a isenção do 
Imposto de Renda, por exemplo, já são 
diferentes dos discursos feitos na campanha. 

A duplicação da BR-101 é fundamental 
para Sergipe em todos os sentidos, mas a 
obra tem que ser concluída. “Promessas 
e discursos”, “tapinhas nas costas” e “boa 
vontade” não preenchem os “pratos vazios”, 
mas “enchem o saco”...



ANO 4 - ED. 280 - 20/2/2023  -  11

4/8CINFORMANDOOPINIÃO

VEJA ESSA!
Um grupo próximo ao prefeito de Aracaju, 
Edvaldo Nogueira (PDT), entende que o gestor 
deve trabalhar para eleger um sucessor em 
2024. Nomes como Luiz Roberto e Waneska 
Barboza são citados, mas não motivam o 
restante do agrupamento para ir às ruas. No 
máximo são especulados para a vaga de vice...

E ESSA!
A informação é que a preferência do prefeito 
é pelo secretário de Estado da Educação, 
Zezinho Sobral (PDT), que também é vice-
governador. Há também quem enxergue 
com desconfiança e avalie que, para ser 
candidato em 2024, Zezinho terá que fazer 
uma “revolução na Educação”, o que não deve 
acontecer em curto prazo...

EDVALDO SENADOR
Esse “jogo político” passa também por uma 
candidatura de Edvaldo Nogueira ao Senado 
em 2026. Ele pode usar uma “carta na manga” 
e garantir a unidade do agrupamento em 2024, 
com o compromisso de ser um dos candidatos 
a senador do agrupamento. 
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EXCLUSIVA!
Há quem duvide, mas este colunista vai 
antecipar, sem medo de errar: o nome mais 
cotado para disputar a PMA pela situação é o 
da deputada federal Katarina Feitosa (PSD). É 
bem verdade que ainda é cedo, que a atuação 
dela em BSB será determinante, mas seu 
projeto beneficia, diretamente, o vereador 
Nitinho, que foi para a “linha de frente” na 
campanha de Mitidieri. 

BOMBA!
Este colunista tomou conhecimento de que há 
uma espécie de movimento, dentro da base do 
prefeito Edvaldo Nogueira, para tentar “minar” 
a candidatura de um aliado. Até outro nome já 
vem sendo especulado só para “inviabilizar” o 
parceiro de grupo. É o poder pelo poder, e há 

https://cinformonline.com.br/
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quem fale em “troco”. A coluna está atenta e, se 
perceber o movimento, vai anunciar os nomes...

OLHO NELE!
Soube entrar e soube sair! O ex-governador 
Belivaldo Chagas (PSD), enquanto vice, sempre 
atuou de forma discreta; fez o seu governo 
e, apesar dos problemas que enfrentou e 
superou, pelo visto, soube sair e “desencarnou” 
do cargo. Deu uma “mergulhada”, continua 
bem alinhado e discreto com Fábio Mitidieri, e 
agora o “galeguinho” não descarta continuar a 
atuar politicamente. Quem avisa...

ROGÉRIO, O ZANGADO!
Diante de rumores e especulações sobre a 
relação ruim que o senador Rogério Carvalho 
tem com parte da imprensa, este colunista dá 
uma dica: o petista precisa aceitar o resultado 
das urnas! Falou tanto de Bolsonaro, que até 
viajou para os Estados Unidos, e hoje é um ser 
“raivoso”, nervoso. Precisa amar mais, senador! 
Pois é dando que se recebe, é perdoando, que...

TRIBUTO A MÁRCIO!
Agora, convenhamos, como o Poder é 
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atraente. O ministro Márcio Macedo (PT) 
passou um período sem cargos e sem muita 
visibilidade em Sergipe. Depois, tornou-se 
deputado federal, coordenador da campanha 
de Lula e hoje um dos nomes mais fortes 
do governo do PT. Nem precisa dizer como 
Márcio vem sendo tratado por onde anda 
aqui no nosso Estado. Até ele já deve tá 
estranhando! Haja paciência e “serpentina e 
confetes” neste Carnaval...

OLHA O TCE!
O presidente do Tribunal de Contas do 
Estado de Sergipe (TCE/SE), conselheiro 
Flávio Conceição, e o decano da Corte de 
Contas, conselheiro Carlos Pinna de Assis, 
participaram de uma reunião, no Tribunal de 
Contas do Município de São Paulo (TCMSP), 
quando foram recebidos pelo conselheiro 
presidente Eduardo Tuma. 

PARCERIA COM A USP
Na oportunidade eles trataram da realização 
de um evento conjunto entre o TCE/SE, 
o TCMSP, como também os Tribunais de 
Contas do Estado de São Paulo e de Alagoas, 

CINFORMANDOOPINIÃO
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numa parceria com a Universidade de São 
Paulo (USP), previsto para os dias 20 e 21 de 
Março. A programação do evento está sendo 
finalizada, mas nele serão tratados de temas 
relacionados à inovação, comunicação dos 
tribunais e transição de governo.

MEMBROS
Também participaram da reunião a 
conselheira do TCE/SP, Cristiana de Castro 
Moraes, e a conselheira do TCE-AL, Maria 
Cleide Costa Beserra; como também o 
conselheiro corregedor do TCMSP, João 
Antonio da Silva Filho, e o conselheiro 
Domingos Dissei. Representando a 
Universidade de São Paulo, estavam a chefe 
do Núcleo de Governança e Gestão (NGG), 
professora. doutora Ana Carla Bliacheriene, 
e o assessor da Unidade Técnica de 
Administração de Redes e Banco de Dados, 
professor doutor Luciano Vieira de Araújo.

CINFORMANDOOPINIÃO

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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A desembargadora Elvira Maria de Almeida 
Silva assumiu a Presidência do Tribunal 
Regional Eleitoral de Sergipe (TRE-SE) na 
última quinta-feira (16). Em seu discurso, a 
presidente empossada falou da felicidade em 
dirigir a Corte Eleitoral de Sergipe, órgão do 
qual foi diretora-geral, antes de ingressar na 
magistratura sergipana, em 1983.

“Retorno quase 39 anos depois com um 
misto de saudosismo e orgulho, porque vejo a 
trajetória que percorri até então. Tomar posse 
no Tribunal Regional Eleitoral é um desafio, 

“POSSE NO TRE/SE É 
UMA GRANDE FELICIDADE 
E UM SONHO REALIZADO”

ELVIRA ALMEIDA 
1/7

 lDesembargadora pontuou o 
papel da Justiça Eleitoral como 

garantidora da democracia
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mas, principalmente, uma grande felicidade 
e um sonho realizado, porque, antes de ser 
juíza estadual, eu era funcionária desta casa. 
Como bem diz o ditado popular, ‘a boa filha a 
casa torna’. Vislumbro esse momento como um 
coroamento do trabalho que desempenhei no 
judiciário”, salientou a presidente Elvira. 

Também pontuou o papel da Justiça 
Eleitoral como garantidora da democracia e 
responsável por concretizar a vontade popular 
nas urnas e ressaltou o protagonismo feminino 
da nova mesa diretora do TRE-SE, que conta 
com a Desa. Ana Lúcia Freire dos Anjos como 
vice-presidente e corregedora.

FOTOS CLEBERTON RIBEIRO

POLÍTICA
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A cerimônia aconteceu no plenário Des. 
Fernando Ribeiro Franco e foi prestigiada pelos 
desembargadores do Tribunal de Justiça de 
Sergipe (TJSE), o presidente Ricardo Múcio, a 
corregedora-geral da Justiça Ana Bernadete 
Leite de Carvalho Andrade, a diretora da Ejuse 
Iolanda Guimarães, o ouvidor-geral Diógenes 
Barreto e os desembargadores Roberto Porto e 
Luiz Mendonça. 

Também acompanhou a solenidade o 
presidente da Associação dos Magistrados 
de Sergipe (Amase) Roberto Alcântara, bem 
como os chefes dos Poderes Executivo e 
Legislativo de Sergipe, integrantes de outros 
TRE’s, desembargadores aposentados, 
representantes dos órgãos que compõem o 
sistema de justiça, operadores do Direito e 
familiares da empossada.

“A desembargadora Elvira Maria de Almeida 
Silva é uma magistrada preocupada com os 
anseios coletivos e comprometida com o mister 
que escolheu trilhar. Passou por esta corte 
eleitoral como servidora e diretora-geral, agora 
torna-se presidente. Confirma, assim, a máxima 

POLÍTICA
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de que a vida é cíclica. Assume o mais alto 
cargo na instituição onde décadas atrás laborou 
com empenho e dedicação. A desembargadora 
Elvira dirigirá uma casa arrumada, em pleno 
planejamento, para os próximos pleitos eleitorais 
e desejo a ela uma profícua gestão, recheada de 
êxito”, discursou a vice-presidente e corregedoria 
do TRE, Ana Lúcia Freire dos Anjos, em saudação 
à novel presidente da corte eleitoral.

Elvira Maria de Almeida Silva foi eleita 
presidente na sessão plenária realizada em 10 
de fevereiro, quando também a desa. Ana Lúcia 
foi empossada como membro titular na classe 
desembargador. Na sessão, ao abrir mão de 
concorrer à Presidência, a magistrada Ana Lúcia 

POLÍTICA



ANO 4 - ED. 280 - 20/2/2023  -  21

5/7

propôs que a desa. Elvira Maria fosse eleita por 
aclamação, recomendação que foi acolhida pelo 
Colegiado. A desa. Elvira Maria de Almeida Silva 
presidirá o TRE-SE até fevereiro de 2024.

TRAJETÓRIA
Natural de Itabaiana (SE), a magistrada 

Elvira Maria de Almeida Silva iniciou a 
trajetória escolar no Ginásio Patrocínio do 
São José. Bacharelou-se no Curso de Ciências 
Econômicas, pela Faculdade de Ciências 
Econômicas e Administrativas da UFS, em 
1972. Também pela UFS, pela Faculdade 
de Direito, formou-se no Curso de Ciências 
Jurídicas e Sociais, em 1978.

Foi professora primária do Plano Nacional 
de Educação em 1966; auxiliar administrativo 
da Reitoria da UFS; auxiliar judiciário e 
técnico judiciário do Tribunal Regional 
Eleitoral de Sergipe. Também assumiu a 
direção-geral de Secretaria do TRE-SE.

Ingressou no Judiciário sergipano em 1983, 
quando concorreu à vaga de magistrada de 
1ª Entrância do Estado de Sergipe, sendo 

POLÍTICA
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aprovada em 4º lugar. Atuou na Turma Recursal 
como titular e suplente entre os anos de 1997 
e 2013. Foi diretora do Fórum Gumersindo 
Bessa, por um biênio, em 2003.

Na condição de Juíza Eleitoral, atuou diversas 
vezes, de 1984 a 2006. Foi membro titular do 
TRE-SE, no biênio 2011-2013, e da Ouvidoria 
da Corte Eleitoral entre 2012 e 2013. Foi titular 
da 18ª Vara Cível da Comarca de Aracaju. 
No TJSE, substituiu membros da Corte em 
diversas oportunidades. Tomou posse como 
desembargadora do TJSE no dia 18/5/2015. 
Atuou como corregedora-geral da Justiça do 
TJSE no biênio 2019-2021 e, como corregedora 
regional eleitoral do TRE, no biênio 2021-2023.

POLÍTICA
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TRE/SE & TCE/SE
O presidente do 

Tribunal de Contas 
do Estado (TCE/
SE), conselheiro 
Flávio Conceição, 
esteve presente 
na posse da 
desembargadora 
Elvira Maria de 
Almeida. “Não 
tenho dúvida de 
que a Justiça 
Eleitoral sergipana 
seguirá muito bem 
conduzida pela 
doutora Elvira, uma magistrada que sempre 
exerceu suas funções de forma exemplar”, 
comentou o conselheiro Flávio Conceição, 
ao elogiar ainda a gestão do antecessor 
no cargo, desembargador Roberto Porto. 
A posse da nova presidente do TRE/SE foi 
prestigiada também pela coordenadora 
adjunta do Setor Médico do TCE/SE, Maria 
Luiza Lima Dias

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

POLÍTICA



ANO 4 - ED. 280 - 20/2/2023 – 24  

Email: 
elenaldosantana@yahoo.com.br

(79) 99949-9262

Faleconosco
CINFORMONLINE:

PARA MAIS INFORMAÇÕES, TIRAR DÚVIDAS, SUGESTÕES, 
OU MESMO PARA ANUNCIAR, SOLICITE-NOS UMA VISITA.

CONTATE SUA AGÊNCIA DE 
PUBLICIDADE OU TOQUE      
        E FALE DIRETO COM 

ANUNCIE AQUI

TOQUE AQUI E ACESSE NOSSO SITE
WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

https://api.whatsapp.com/send?phone=557999949-9262
https://cinform.com.br/


ANO 4 - ED. 280 - 20/2/2023  -  25

FO
TO

S 
DI

VU
LG

A
Ç

Ã
O

INSCRIÇÕES PARA 
O CONCURSO PARA 
EMPREGO PÚBLICO 

DA EMDAGRO VÃO 
ATÉ DIA 23

 lSão 55 vagas para profissionais de 
ensino técnico e superior e remunerações 

podem passar dos R$ 5.100.

1/4

As inscrições do Concurso para 
Emprego Público da Emdagro (Empresa 
de Desenvolvimento Agropecuário de 
Sergipe) vão somente até às 23h59 (horário 
de Brasília/DF) do dia 23 de fevereiro de 
2023. O tempo está acabando. São 55 
vagas para profissionais de ensino técnico 
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e superior e remunerações que vão de R$ 
2.790,45 e podem chegar até R$ 5.175,44. 
As oportunidades são para Técnico Agrícola, 
Engenheiro Agrônomo e Médico Veterinário. 

A Emdagro é uma empresa vinculada 
à Secretaria de Estado da Agricultura, 
Desenvolvimento Agrário e da Pesca, que tem 
como linhas de ação a Assistência Técnica e 
Extensão Rural, Pesquisa Agropecuária, Defesa 
Animal e Vegetal e Ações Fundiárias.

FOTOS DIVULGAÇÃO
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As inscrições podem ser realizadas no site 
do Instituto AOCP, instituição organizadora do 
certame, pelo endereço eletrônico, clicando aqui.

As provas objetiva e discursiva estão 
previstas para ocorrer no dia 16 de abril 
de 2023, em Aracaju, capital do Estado de 
Sergipe. É importante que os candidatos 
fiquem atentos ao edital e ao site da 
organizadora para que fiquem inteirados de 
todos os detalhes. 

SOBRE O INSTITUTO AOCP
É uma associação civil sem fins lucrativos 

e econômicos, sediada em Maringá, no 

http://www.institutoaocp.org.br
http://www.institutoaocp.org.br


4/4GERAL

SERVIÇO
Instituto AOCP
www.institutoaocp.org.br
Central de Relacionamento com o Candidato: 
candidato@institutoaocp.org.br
Telefone: 44 3013-4900

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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noroeste do Paraná. Há mais de uma 
década, a instituição organiza processos 
seletivos e concursos públicos em todo o 
país e colabora com entidades e projetos 
sociais através do assessoramento técnico, 
administrativo e financeiro.
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ESCOLA DE CONTAS 
DO TCE/SE ABRE 

INSCRIÇÕES PARA 
EVENTO EM MARÇO

O Tribunal de Contas do Estado (TCE/
SE), por meio da Escola de Contas (Ecojan), 
realizará nos próximos dias 2 e 3 de 
março o Seminário “Nova Lei de Licitações 
e Contratos”, cujo público-alvo são os 
servidores dos municípios e do estado 
de Sergipe que desempenham funções 
essenciais à aplicação desta Lei. O curso tem 
como foco debater temas relevantes à Lei nº 
14.133/21 e à implantação da referida norma, 
inovações e procedimentos da nova Lei de 
Licitações, “um conteúdo cujo conhecimento é 
fundamental neste momento de transição, em 

1/2GERAL

LEI DE LICITAÇÕES
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que a Lei passará a ser obrigatória a partir de 
1º de abril de 2023”, explica o diretor da Escola, 
conselheiro aposentado Carlos Alberto Sobral. 

Com palestras de diversos especialistas 
no assunto, a ação ocorrerá de forma 
presencial, das 8h às 13h e das 14:30 às 
17:30, no auditório do órgão. As inscrições e a 
programação já estão disponíveis no site da 
Escola de Contas: clicando aqui. 

“Disponibilizamos 350 vagas para os 
participantes previamente inscritos, com 
acesso por ordem de chegada; em caso de 
lotação, faremos a transmissão no nosso 
auditório menor, com capacidade para mais 
100 participantes”, explica a coordenadora 
da Ecojan, Karla Andrade. 

De modo a contemplar todas as gestões 
públicas sergipanas, a Escola também 
enviou ofício às prefeituras informando a 
disponibilização de três vagas para cada, além 
de outras duas para as câmaras municipais. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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http://www.tce.se.gov.br/portalecojan/SitePages/default.aspx
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EDIÇÃO 274

SERGIPE CONTINUA BRILHANDO 
NA COPA DO NORDESTE

O Club Sportivo Sergipe continua fazendo 
uma excelente campanha na Copa do 
Nordeste. Com o empate sem gols, fora de 
casa, contra o Ferroviário, a equipe ocupou 

contato@sergipepress.com.br
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KICKBOXING EM SERGIPE
O Cotinguiba Esporte Clube será palco da 3ª 
edição da Saga Extreme Kickboxing. Serão 
10 lutas, sendo sete na categoria masculina 
e três na feminina. Na principal, disputando 
o cinturão profissional nacional, o baiano 
Jackson Muniz contra o sergipano Matheus 
Golias. O evento é realizado pela Federação 
Sergipana de Full Contact e KickBoxing e pela 
Confederação Brasileira de Lutas de Vale Tudo.
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a liderança do grupo B, provisoriamente, 
pelo menos até o fechamento desta nota. 
O próximo adversário do time rubro será o 
Fluminense do Piauí, no dia 5 de março, às 16h.
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SERGIPÃO
A sexta rodada do Sergipão teve sequência 
na tarde do sábado (18) com mais duas 
partidas. O Dorense recebeu o Estanciano, no 
estádio Ariston Azevedo, em Nossa Senhora 
das Dores, e perdeu por 1 a 0. O gol foi 
marcado pelo atleta Luís. Na Arena Batistão, 
em Aracaju, a equipe do Freipaulistano 
perdeu para o Confiança por 1 a 0. O zagueiro 
Adalberto fez o único gol da partida. 

JUNGLE FIGHT
O presidente da Jungle Fight, maior evento de 
MMA da América Latina, Wallid Ismail, esteve 
reunido com o governador de Sergipe, Fábio 
Mitidieri, na terça-feira (14), para dialogar 
sobre a possibilidade de trazer uma edição do 
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ELEIÇÕES NA ACDS
Com o objetivo de virar a página e escrever 
uma nova história para a Associação dos 
Cronistas Desportivos de Sergipe (ACDS), 
a chapa “Retornando para Avançar”, com 
a candidatura ao cargo de presidente do 
cronista Adel Ribeiro, registrou a inscrição 
para concorrer ao processo sucessório da 
categoria. “Queremos convidar você para 

4/5ARENA SERGIPANA

torneio para Sergipe. A reunião contou ainda 
com a participação da secretária de Estado 
de Esporte e Lazer, Mariana Dantas, e do 
professor Gustavo Paixão.
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se juntar a nós nessa jornada”, disse Adel, 
enquanto registrava na companhia de 
integrantes da chapa, a homologação de sua 
chapa na sede da Federação Sergipana de 
Futebol (FSF). Atualmente, Adel é assessor 
da presidência da Associação Brasileira de 
Cronistas Esportivos (ABRACE/SE), feito 
inédito para o estado de Sergipe. A chapa 
entende, que a iniciativa é necessária, 
mediante a falta de interação e interlocução 
da direção local junto a nacional, por exemplo, 
em relação à emissão de carteiras.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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De acordo com Mario Cabral no livro “Roteiro 
de Aracaju” o carnaval surgiu ainda no século 
XIX em princípios da década de 1890. Os 
clubes “O Mercuriano, O Cordovínico, O Baco 
e o Arranca aos sons de clarins e Zabumbas. 

VIVA O CARNAVAL!

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL
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Entre as décadas de 1910 e 1930 o carnaval 
aracajuano passou por muitas transformações. 
O desfile de automóveis na Rua João Pessoa, o 
uso generalizado de fantasias, confete e lança-
perfume são marcas desse período.

Mario Cabral escreve: “o povo dançava nos 
famosos bailes do Cinema Rio Branco. A grã-
finagem se divertia no Clube dos Diários e o 
Recreio Clube.

Nos anos 40 após a segunda guerra mundial 
o frevo deu ao carnaval um outro folego 
afirma Mario Cabral: “Durante quatro dias e 
quatro noites, na Rua João Pessoa, na Praça 
Fausto Cardoso e na Travessa Benjamim 
Constant, ao som de grandes e de poderosos 

2/10| CULTURAGERAL
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amplificadores, o povo aracajuano realiza[va] 
um carnaval animadíssimo. Os estandartes, 
como coisas vivas, oscilam sobre o estranho 
mar de cabeças humanas”.

A minha história no carnaval começa bem 
cedo, quando meu pai Irineu e minha mãe 
Susete levava a me e as minhas irmãs nos anos 
60 para os matines da Associação Atlética de 
Sergipe ou quando íamos a Barão de Maruim 
ou Rua de João Pessoa ver os blocos passarem 
como o rasgadinho, as escolas de samba 
Tubarão da Praia era uma festa só.

Nos anos 70 participei do bloco Recaída e dos 
bailes do Iate, da Atlética do Cotinguiba e da 
AABB além de algumas paradas no Vasco. Nos 
anos 80 e sim comecei a subir no palco para 
cantar e sentir a energia da alegria que vinha do 
público que lotava o Clube do Povo, nome dado 
a praça Fausto Cardoso em 1979 pelo então 
prefeito Heráclito Rolemberg, e tão ampliado e 
valorizado pelo prefeito Jackson Barreto.

A praça ficava mais linda decorada com 
estandartes, fitas, painéis tudo a cargo 

| CULTURAGERAL 3/10
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da Lânia Duarte, na época presidente da 
Funcaju, foram shows memoráveis. 

Teve um ano que toquei com uma banda que 
tinha um guitarrista fantástico, Fred Tex, ele 
era um instrumentista e cantava muito bem, 
tinha começado uma carreira no Rio de Janeiro 
e por algum motivo aportou em nossa cidade 
com a esposa Rita de Cassia, uma carioca 
da gema, boa produtora e que ele chamava 
carinhosamente de “Docinho”, Cassia era 

4/10| CULTURAGERAL
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cunhada do Pedrinho da Luz musico baiano e 
guitarrista do The Fevers que eu era fã. A banda 
era formada por Pedrinho(vocais e guitarra-
solo), Almir Bezerra(voz e guitarra base), 
Cleudir Borges(vocais e teclados), Liebert 
Ferreira Pinto(vocais e contrabaixo) e Lécio 
Nascimento(vocais e bateria).

Fizemos cinco shows no Clube do Povo, 
nessa época tínhamos poucos músicos 
disponíveis e muitas bandas de baile, quando 
aparecia um musico bom como Fred, todo 
mundo queria que ele fizesse parte da banda, 
assim, ele foi acertando com vários artistas 
que iriam tocar também no Clube do Povo. Era 
um palco só e não teria conflito pois, todos os 
shows aconteceriam em sequência no mesmo 
palco, e ele estaria lá presente. Foram tantos 
shows que os dedos do Fred não suportaram, 
no meu último show ele estava com os dedos 
todos com curativos e sangrando muito, 
nesse dia tive que tocar guitarra para ajudá-
lo. E como diz o ditado: - O musico deu seu 
próprio sangue à música. 

Em outro carnaval no Clube do Povo 

| CULTURAGERAL 5/10
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aconteceu um momento que nunca esqueci, 
logo após meu show aconteceu o show de 
Amorosa, era um Domingo de Carnaval as 
2:30 da manhã, a praça lotada muita gente 
bebendo alguns empurrões e pequenas 
brigas, logo resolvida pela polícia militar. 
Logo no começo do show, Amorosa para 
de cantar e se dirigi ao público pedindo 
tranquilidade e paz. Ela começa a cantar a 
oração de São Francisco, as 2:30 da manhã 
em plena madrugada, a galera pra lá de 

6/10| CULTURAGERAL
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Marraquexe, ela cantava de olhos fechados 
com a mão levantada concentradíssima: 

Senhor, 
Fazei de mim um instrumento de vossa Paz.
Onde houver Ódio, que eu leve o Amor,
Onde houver Ofensa, que eu leve o Perdão.
Onde houver Discórdia, que eu leve a União.
Onde houver Dúvida, que eu leve a Fé.

E quanto mais ela cantava as pessoas 
iam dando as mãos e cantando com ela um 
êxtase de comunhão e fé, uma simbiose do 
artista com o público que eu só tinha visto 
com a Elis Regina, uma energia correndo pela 
praça uma emoção fantástica que fazia as 
pessoas derramarem lagrimas. Quando ela 
cantou os últimos versos: Pois é dando, que 
se recebe/Perdoando, que se é perdoado/E 
é morrendo, que se vive para a vida eterna! 
Ficou um silêncio profundo a praça lotada, 
todos chorando e Amorosa com os olhos 
fechados emocionadíssima. 

Foram longos dois a três minutos em 
silêncio até alguém aplaudir e o Clube do Povo 

| CULTURAGERAL 7/10
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nunca teve tantos aplausos e ela com certeza 
foi a cantora mais ovacionada da história do 
Clube do Povo, ela abriu os olhos visualizou 
toda aquela energia, ficou meio assustada, 
se virou pra me e disse. – Eita botei pra lá e 
desbandeirou a fazer seu lindo show. Sair de 
lá com a certeza da força profunda da artista 
Amorosa e da mulher Antônia.

Foram muitos carnavais dividindo 
palcos, trios com inúmeros músicos como, 
Carlinhos Menezes, Peta, Waltinho, Walter 
Nogueira, Jorge Duccy, Ednor, Nego, 

8/10| CULTURAGERAL
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Benezão, Flor, Fradinho, Lito Nascimento, 
Adalvenon, Manguito, Pedrinho Mendonça, 
Carlinhos Baterista, Rogerio, Gilson Batata, 
Batista Jambê, Milton Goular, Duda, 
Fred, Marco Mancada, Marcos Tecladista 
entre tantos outros. Foram momentos de 
aprendizagem que só contribuíram para o 
meu crescimento artístico. 

Uma época a gestão municipal não 
realizou o carnaval no Clube do Povo, 
recebi inúmeros telefonemas de músicos, 
cantores e cantoras, pois eu era um cabra 
meio encrenqueiro e comprava essas lutas 
em favor da classe, pensei e fiz o projeto 
Carnaval dos Músicos Sergipanos. - Já que 
não vamos trabalhar, vamos nos divertir. 
Convidei todos à participar, alguns músicos e 
a cantora Cris Emmel toparam. 

Conseguir o Trio Elétrico com a Emsetur-
Empresa Sergipana de Turismo e o patrocínio 
de Raimundo Juliano com as bebidas e 
um apoio financeiro para distribuir com os 
músicos. Saímos os quatro dias de carnaval 
na orla da praia de Atalaia. Durante o carnaval 

| CULTURAGERAL 9/10
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fomos recebendo outras adesões de cantores 
e músicos e foi uma festa só, para nós e para a 
cidade e a prova que podemos realizar juntos.

Criei também o bloco da Sergipanidade 
inspirado em Luiz Antônio Barreto e na luta 
do grupo Quilombo. Com esse bloco sairmos 
no Précaju com mais de 2.500 alunos da rede 
pública e mais de 20 artistas e grupos culturais 
cantando a música sergipana, lá estavam: 
Neu Fontes, Banda Quilombo, Mingo Santana, 
Bando de Mulheres, Minho San Liver, Irmão, 
Tonho Baixinho, Nery, Sergival, Adelson Alves, 
grupos de cultura popular, grupo de pernas de 
pau, uma celebração a nossa música sergipana 
a nossa sergipanidade.

O carnaval faz parte da minha vida não 
só pela música mais também na minha vida 
pessoal, foi no carnaval que conheci minha 
esposa Cassia e no carnaval concebemos 
nossa três filhas, juntando o útil ao agradável. 
Por isso Viva o Carnaval.

10/10| CULTURAGERAL

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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IVAN SOBRAL CONFIRMA 
PRETENSÃO EM DISPUTAR 

PREFEITURA DE ITAPORANGA 
O presidente da 

Federação da Agricultura 
e Pecuária do Estado de 
Sergipe (Faese), Ivan Sobral, 
confirmou em entrevista 
realizada à Rádio Web Rádio 
Litoral Sul, que pretende 
disputar o cargo de prefeito 
do município de Itaporanga 
D’Ajuda no próximo 
pleito eleitoral. Ivan Sobral afirmou que vem 
dialogando com pessoas do seu agrupamento 
político e com outras lideranças sobre a sua 
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disponibilidade de entrar na disputa. Ainda 
durante a entrevista, Ivan explicou que está 
preparado para administrar o município, pois 
tem histórico político, formação em Gestão 
Pública e Administração, motivos que segundo 
ele, o capacitam para o cargo. Entretanto, Ivan 
informou que a decisão final é do povo, já que o 
povo é soberano e é quem vai fazer a escolha.

COBRANÇA EM DORES
O vereador do Cidadania de Nossa Senhora 
das Dores, Lucas Lima, protocolou ofício 
na Prefeitura solicitando informações 
sobre o planejamento financeiro para o 
pagamento do piso salarial aos professores, 
que integram a rede pública municipal de 
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CASSAÇÃO EM CANINDÉ
Na última terça-feira (14), o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) cassou o mandato dos 
vereadores de Canindé de São Francisco, 
Bianca Carvalho e Hugo de Pank, ambos 
eleitos no pleito de 2020 pelo Partido Social 
Brasileiro (PSB). A decisão atende solicitação 
do Ministério Público Eleitoral, que destacou 

ensino. “A melhoria da Educação, vai além da 
estrutura e passa muito pela valorização dos 
profissionais. O piso é lei e deve ser cumprido, 
além de representar um reconhecimento 
aos profissionais, pelos relevantes serviços 
prestados no desenvolvimento do município”, 
destacou o parlamentar.
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IPESAÚDE EM 
RIBEIRÓPOLIS
O vereador Ney Max 
Santana Oliveira, o Max 
de Zé de Toinho, do União 
Brasil de Ribeirópolis, 
ocupou a tribuna na 
quinta-feira (16), para 
mais uma vez solicitar 
ao Poder Executivo que 
viabilize uma parceria 
para oferecer o Ipesaúde 
aos servidores públicos 
do município. “Há um tempo existia o Ipesaúde 
no município e vi uma reportagem relatando 
que os servidores de várias outras cidades 
já estão com acesso ao plano de saúde, um 
exemplo é a cidade de Japaratuba. Considero 
muito importante para o servidor efetivo, 
comissionado ou contratado”, disse Max. 

que o partido não cumpriu a cota de gênero. 
O caso ficou evidente para o MPE após a 
constatação da votação zerada de uma 
candidata, que não fez propaganda eleitoral e 
nem gastou nenhum recurso financeiro.
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RODOVIA SE-100
O tempo de deslocamento para o litoral norte 
do estado da Bahia e aos pontos turísticos 
no litoral sul sergipano está mais curto, 
cômodo e facilitado, devido à reestruturação 
do trecho da Rodovia SE-100, no município 
de Indiaroba e divisa com o estado baiano, 
onde inicia a Linha Verde. Executada pelo 
Governo de Sergipe, por meio da Secretaria 
de Estado do Desenvolvimento Urbano e 
Infraestrutura (Sedurbi), a intervenção 
faz parte do programa Pró Rodovias II, 
recebe investimentos de R$ 9.116.646,32 
e contemplou 2.200,00 m³ de reciclagem 
nos 7,10 km da via, que possui 12 metros de 
largura, reperfilamento, serviços completos 
de drenagem, aplicação de duas camadas de 
asfalto e sinalização vertical e horizontal.

MARCOS RODRIGUES
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Em Sergipe, no menor estado do Brasil, 
com pouco mais de 2,3 milhões de pessoas, é 
difícil encontrar uma pessoa que não goste do 
carnaval. Neste ano, após dois anos sem folia, 

 lAté quarta-feira de cinzas a folia ainda 
vai rolar no menor estado do Brasil.

AINDA TEM MUITO 
CARNAVAL EM SERGIPE

Por Keizer Santos

1/6
FOTOS SECOM BARRA
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em virtude da pandemia da Covid-19, a turma 
aproveitou mesmo para extravasar aquilo que 
estava preso por muito tempo, a alegria. Adulto, 
criança, adolescente e idoso… O que não faltou 
foi público de todas as idades para curtir.

A folia, que a cada ano começa mais cedo, 
ainda não terminou, pois diversas prefeituras 
sergipanas montaram programações com 
artistas de diferentes localidades e ritmos 
variados. Na maioria dos municípios, o 
carnaval termina na terça-feira, mas em 
algumas localidades, na quarta-feira de cinzas 
ainda tem folia, como é o caso do Povoado 
Flexeiras, em Santo Amaro das Brotas/SE, a 
partir das 15h, tem arrastão com Cid Natureza.

Na Barra dos Coqueiros, por exemplo, a 
festa segue até amanhã, terça-feira (21). 
Hoje, a partir das 12h, na praia da Costa, tem 
Matheus Freitas e Panka 10. Às 14h, saindo tem 
arrastão com Edcity, saindo da Praia da Costa 
com destino a Atalaia Nova. Na Atalaia Nova, a 
programação termina com Art Mania e Banana 
Nativa. Já amanhã, a festa começa a partir das 
12h, na praia da Costa, com Bete Evany. Em 
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seguida, Cid Natureza. Às 16h, tem arrastão 
com Guig Ghetto, saindo da praia da Costa 
até a Atalaia Nova, onde a festa continua com 
Quinto Round e Danielzinho Jr. Na praia do 
Jatobá, a festa começa às 15h, com Odir Caius 
e orquestra de frevo saindo do Bar do Turinga.

SECOM PIRAMBU

Em Pirambu, onde o Bloco da Melhor 
Idade foi às ruas na tarde do sábado (18), a 
partir de uma ação da Secretaria Municipal 
de Assistência Social. Animados pela Big 
Banda, centenas de idosos utilizaram 
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adereços carnavalescos dentro do tema 
“Jardim Encantado das Borboletas”. Para o 
prefeito Guilherme Melo, a presença do bloco 
é essencial na programação carnavalesca 
do município. “Hoje o Bloco da Melhor Idade 
retorna a sua forma tradicional pelas ruas após 
alguns anos, a energia e disposição dos idosos 
é de impressionar. Não poderíamos nunca 
deixar esse bloco fora da programação do 
nosso Carnaval.”, disse o prefeito.

A festa em Pirambu continua nesta segunda-
feira, às 10h, com o bloco “As Marisqueiras”. A 
partir das 13h tem arrastões com as bandas 
Banana Nativa e Ninha da Bahia. Em seguida, 
shows com OS3 e Xocolight. Amanhã, a partir 
das 13h, tem arrastões com Gang do Samba e 
Cid Natureza.

Em Neópolis, no Baixo São Francisco 
Sergipano, o tradicional mela-mela e o frevo 
são as principais atrações da festa. A festa 
começou com a entrega da chave da cidade 
ao Rei Momo e à Rainha do Carnaval. Durante 
o dia, tem frevo e à noite, a mistura de ritmos 
toma conta da cidade. Na segunda-feira (20), 
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tem Mido Santana, Devinho Novaes, Vibrações 
e Xokolight. Já na terça-feira (21), tem Valmir 
Brasil, Lobão, Vanessa Porto e Cid Natureza.

Em Estância, no Sul Sergipano, onde existe 
concurso para escolha do Rei Momo e da 
Rainha do Carnaval, a festa segue até 26 de 
fevereiro. Nesta segunda-feira, a partir das 16h, 
tem o bloco Abaisanas na praia do Abaís. Na 
terça-feira, a partir das 10h, tem a orquestra Zé 
Pereira levando muito frevo às praias do Abaís 
e do Saco. Às 19h, no centro da cidade, tem 
a orquestra da Lira Carlos Gomes e desfiles 
das escolas de samba União Quilombolas de 

| GERAL 5/6
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Sergipe, Acadêmicos do Bem Viver, Amantes 
do Samba e Império do Samba.

 
No município de 

Rosário do Catete, 
no Leste Sergipano, 
a festa também 
segue até terça-
feira (21). Hoje, 
segunda-feira, a 
partir das 12h, no 
balneário, tem Jeito 
de Ser e Vitinho 
Soares. O arrastão 
será comandado 
pela banda 
Reflexu’s. Na Praça 
dos Quiosques a 
festa será comandada por Kaelzinho Ferraz. 
Na terça-feira, a programação será apenas no 
balneário. A partir das 12h, tem Samba Family, 
Swing Fatal e Juninho Rodrigues. Durante os 
intervalos das bandas haverá apresentações 
da orquestra de frevo CARNAMURC e banda de 
frevo maestro Edinho.

6/6| GERAL
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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POLÍCIA MILITAR 
PODE SER ACIONADA 
PELO TELEFONE 190 
PARA ATENDIMENTO 
A OCORRÊNCIAS NO 

CARNAVAL
O Centro Integrado de Operações em 

Segurança Pública (Ciosp) é a unidade 
responsável pelo atendimento aos chamados 
direcionados ao telefone 190 em Sergipe. É por 
meio do Ciosp que a Polícia Militar é acionada 
para as ocorrências de segurança pública no 
estado, inclusive nos casos que envolvam as 
festividades carnavalescas.

Diante de qualquer ocorrência nesse 
período, a sociedade deve ligar 190. Os 
operadores do Ciosp estão de prontidão 
para receber os chamados e repassar as 
informações às equipes da Polícia Militar 

| GERAL
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que estejam mais próximas aos locais de 
ocorrência dos fatos comunicados pela 
população. Nas situações que envolvam 
casos de violência em razão de gênero, com o 
objetivo de garantir a segurança das mulheres, 
os operadores do Ciosp solicitam a presença 
da Polícia Militar a partir dos primeiros 
relatos colhidos pelo telefone 190. As demais 
orientações são repassadas aos policiais já em 
deslocamento para o local do fato.

Além do telefone 190, o Ciosp também 
mantém o videomonitoramento durante todo 

ASCOM SSP
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o período momesco. As imagens das câmeras 
de segurança pública são acompanhadas 
em tempo real pelos operadores da unidade. 
Assim que é identificada a prática de um delito, 
a equipe da Polícia Militar é acionada para o 
local do fato e faz a prisão em flagrante.

O comandante da Polícia Militar, coronel 
Alexsandro Ribeiro, ressaltou que a corporação 
está pronta para o atendimento às ocorrências 
que porventura aconteçam durante as 
festividades carnavalescas. “A Polícia Militar 
está preparada e empregando 3 mil policiais 
militares em caráter extraordinário para 
garantir a tranquilidade de todo o evento 
carnavalesco”, pontuou.

3/3| GERAL| GERAL
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https://cinformonline.com.br/
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CARIRA DEVE 
RECEBER UNIDADE 

FABRIL DE INDÚSTRIA 
CALÇADISTA DE SC

Com o objetivo de atrair mais uma 
indústria para o estado, gerando empregos 
e desenvolvimento para a região agreste, o 
secretário de Estado do Desenvolvimento 

DIVULGAÇÃO



ANO 4 - ED. 280 - 20/2/2023   -  65

2/3| GERAL

Econômico, da Ciência e Tecnologia (Sedetec), 
Valmor Barbosa, e o presidente da Companhia 
do Desenvolvimento Econômico de Sergipe 
(Codise), Ronaldo Guimarães, viajaram até a 
cidade de São João Batista, em Santa Catarina, 
na sexta-feira (17). Na ocasião, os gestores 
visitaram a empresa Di Valentini Indústria de 
Calçados LTDA e assinaram um protocolo 
de intenções com empresários da calçadista 
catarinense, que demonstraram interesse em 
abrir uma unidade fabril em Sergipe.

Durante o encontro, o secretário da 
Sedetec, Valmor Barbosa, destacou que 
Sergipe está de portas abertas para todas 
as empresas que possuem interesse em se 
instalarem no estado.

 “Estamos em um trabalho ativo e 
incansável. Dia após dia, buscando 
empresários e investidores para ocupar 
Sergipe, afinal, um dos maiores objetivos 
do governo é a geração de emprego, renda 
e desenvolvimento para a população 
e a chegada de novos investimentos é 
fundamental para isso”, comentou. 
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Já o presidente da Codise, Ronaldo 
Guimarães, afirmou as boas expectativas 
após o encontro com os empresários. 
“Fizemos uma apresentação sobre o 
Programa Sergipano de Desenvolvimento 
Industrial (PSDI), e mostramos algumas 
áreas disponíveis para o segmento da 
indústria calçadista, com ênfase no 
município de Carira. 

Os empresários ficaram muito 
entusiasmados e, com certeza, teremos 
outras boas notícias em um breve espaço de 
tempo”, completou.

HISTÓRICO
Localizada no polo calçadista de Santa 

Catarina, em São João Batista, a Di Valentini 
é uma empresa de vanguarda, que investe 
na área de criação e desenvolvimento. 
Além disso, busca constantemente por 
novas tecnologias, elaborando calçados de 
qualidade e excelência.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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ELVIA SANTIAGO
O jovem 
carmopolitano 
conhecido 
como Felipe 
de Esmeralda, 
parabenizou 
sua mãe, Elvia 
Santiago, que 
celebrou uma nova 
idade na última 
quarta-feira (15). 
“Hoje é um dia 
especial. Aniversário de minha mãe. Só tenho 
a agradecer a Deus pela grande mãe, mulher 
e pessoa que ela é. Sempre tão sincera, 
bondosa, amigueira e agora esportista 
(beach tênis). Felicidades, Saúde e Paz! Te 
amo demais, Mãe!”, disse emocionado em 
suas redes sociais. Parabéns!

Bastidores dos
Municípios

1/5

KEIZERSANTOS
JORNALISTA

ARQUIVO PESSOAL
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CARNAVAL DOS MISSIONÁRIOS
No sábado de carnaval, o grupo de 
evangelização da Paróquia Senhor dos Passos, 
em Maruim/SE, Infância e Adolescência 
Missionária, realizou a terceira edição do 
bloquinho. Neste ano, o tema foi “criança 
evangelizando criança”.  Registrado!

DIULGAÇÃO
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LAGARTO NA SEDUC
Registro do secretário municipal de 
Educação de Lagarto, Magson Almeida, 
que esteve reunido com o secretário de 
Estado da Educação, Zezinho Sobral, na 
última quarta-feira (15). Na pauta, diversas 
solicitações para a melhoria da educação 
lagartense. Registrado!

ASSESSORIA

LULA EM MARUIM
Na quarta-feira (15), o presidente Lula 
esteve no município de Maruim, onde 
iniciou a retomada de mais de 14 mil obras 
paradas. “Estamos reconstruindo políticas 
de crescimento e desenvolvimento do 
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país. O Brasil precisa voltar a funcionar 
e o povo merece mais qualidade de vida, 
empregos e dignidade”, disse. O governador 
Fábio Mitidieri, ministros, prefeitos e 
vereadores também acompanharam a visita 
presidencial. Registrado!

RICARDO STUCKERT
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RIACHÃO DO DANTAS NA ALESE
Na última terça-feira (14), a prefeita de Riachão 
do Dantas, Simone de Dona Raimunda e o vice-
prefeito, Galego da Samba, foram recebidos 
pela deputada estadual, Maísa Mitidieri, em 
seu gabinete na Alese. O ex-vereador, Luciano 
Dantas, também esteve presente na visita de 
cortesia. Presente! VOLTAR PARA

ÍNDICE GERAL
VOLTAR PARA

ÍNDICE CADERNOS
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MÉDICO SERGIPANO CONTA 
EXPERIÊNCIA NO ATENDIMENTO 
VOLUNTÁRIO AOS YANOMAMIS

https://amparodemaria.com.br/
https://aab-se.org.br/hospital-e-maternidade-santa-isabel


Email: comercial@cinformonline.com.br

ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262
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MÉDICO SERGIPANO 
CONTA EXPERIÊNCIA NO 
ATENDIMENTO VOLUNTÁRIO 
AOS YANOMAMIS

A crise sanitária e humanitária que atingiu a 
Reserva Indígena Yanomami, situada entre os 
estados de Roraima e Amazonas, deixou o Brasil 
e o mundo perplexos. São casos de mortes por 
desnutrição, malária e pneumonia que atingem, 

CADERNO   SAÚDE

Dr Endrew Diego passou 17 dias como médico 
voluntário: “Eu vivi momentos incríveis”

FOTOS: FLICKR MS
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em maior número, crianças e idosos, devido 
às poucas condições de buscar os próprios 
alimentos e por já estarem em condições bastante 
fragilizados. Pelo menos 570 crianças morreram 
nos últimos anos e 50% estão subnutridas. 

A situação de extrema vulnerabilidade da 
população yanomami fez com que o governo 
federal realizasse uma grande operação 
de salvamento que envolveu centenas de 
profissionais. Em um primeiro momento, foi 
decretada a situação de emergência sanitária e 
o envio de uma força tarefa do Sistema Único 
de Saúde (SUS), que posteriormente envolveu 
diversas outras áreas, como assistência social, 
combate à fome e segurança pública, já que a 
situação dos indígenas também tem a ver com o 
garimpo ilegal na região.

O médico sergipano Dr Endrew Diego Ribeiro 
Barroso, que atua no Samu 192 Sergipe, foi um 
dos profissionais que atuaram na força tarefa. Ele 
foi convidado para a missão através da médica Drª 
Renata Dias, que também atua no Samu. No dia 
20 de janeiro ele recebeu uma mensagem dela, 
via whatsapp, avisando que os coordenadores da 
Força Nacional do SUS tinham pedido algumas 

3/10CADERNO   SAÚDE
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indicações e devido ao treinamento e bons 
resultados, ela estava o indicando. 

4/10CADERNO   SAÚDE

O médico se deparou com casos de desnutrição, malária, 
desidratação, verminose, pneumonia, doença pulmonar 
obstrutiva crônica, diarreias de diferentes etiologias

“Na hora passou um filme em minha cabeça, 
pois já era de meu interesse atuar em uma causa 
humanitária, não importasse onde, além de 
sempre ter tido vontade de conhecer e adentrar 
em terras indígenas pouco exploradas. A situação 
é chocante. São casos de desnutrição, malária, 
desidratação, verminose, pneumonia,  doença 
pulmonar obstrutiva crônica, diarreias de diferentes 
etiologias. É impossível mensurar a média de 
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tempo que talvez já se exista uma desassistência 
em algumas áreas indígenas, somadas há uma 
série de fatores externos e internos, desde o 
acesso, quanto aos programas de assistência, 
suporte, gerenciamento de verbas e incentivo aos 
profissionais que ali estão”, disse.

MISSÃO DADA É MISSÃO CUMPRIDA

Convite aceito, Dr Endrew partiu no dia 23 
de janeiro para um dos maiores desafios da sua 
ainda jovem, mas promissora carreira médica. Do 
aeroporto de Aracaju, ele seguiu com destino a 
Brasília. Lá, ele foi recepcionado por coordenadores 
da Força Nacional do SUS e foi direto a um dos 
prédios do Ministério da Saúde, para aguardar a 
chegada de todos os outros voluntários. Em seguida, 
ele e mais 12 profissionais se dirigiram à Base da 
Força Aérea Brasileira (FAB), com escala na Base 
Aérea de Cachimbo, situada no Pará e de lá o grupo 
seguiu para Boa Vista.

Devido à necessidade urgente de apoio e ajuda, 
a proposta inicial era de permanecer 10 dias em 
Boa Vista. Porém, ao chegar lá e após uma série 
de levantamentos, foi observado que existia uma 
necessidade ainda maior de um suporte adicional e 
foi perguntado aos voluntários quais teriam interesse 

5/10CADERNO   SAÚDE
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em estender por mais uma semana a ação in loco 
na terra indígena. “No total, foram 17 dias de muito 
aprendizado e imerso literalmente em algo que 
considero ‘impagável’’, disse Dr Endrew.

6/10CADERNO   SAÚDE

Dr Endrew e mais 11 voluntários de diversos estados 
participaram da Força Tarefa do SUS

Até então, por medidas de segurança, os 
profissionais estavam destinados apenas ao apoio 
à Casa de Apoio a Saúde Indígena (Casai), onde 
os atendimentos eram exclusivos aos indígenas 
que estavam ali alojados, familiares de pacientes 
que aguardavam alta de hospitais; e até mesmo de 
pacientes que já tinham tido alta dos hospitais e 
que estavam esperando de alguma forma o retorno 
para as  suas malocas de origem, e acabam devido 
ao tempo de espera, ficando doentes novamente, 
por diferentes enfermidades.
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No dia 31 de janeiro, os voluntários compraram 
o “rancho”, uma espécie de feira de suprimentos 
para que pudessem adentrar em território in 
loco, já que o acesso é restrito, feito por aeronave 
monomotor, com capacidade de apenas cinco 
pessoas, com voo de aproximadamente uma hora 
e 30 minutos saindo de Boa Vista até a Reserva 
Indígena Yanomami. Lá, eles ficaram alojados no 
Posto de Saúde de Surucucu, onde a realidade é 
ainda mais delicada, pois a carência e deficiência 
de suprimentos médicos, alimentação indígena e 
saneamento básico, é ainda mais escassa.

ATENDIMENTOS

O médico socorrista relata que na própria Casai, 
apesar de ser dentro da capital, já era possível 

Eu vivi momentos incríveis, adentrei em uma cultura pouco 
explorada, e com contato recente com a civilização mais 

moderna. Não tenho dúvidas do ganho profissional, mental 
e físico que surgiu em mim nestes dias. Mas algo que 

sempre continuarei falando é: o ganho espiritual que tive, é 
imensurável. Uma soma de sensações. Diante disso, deixo 

meus aplausos a toda equipe FN-SUS e equipe que tive 
contato do pólo Surucucu/Reserva Indígena Yanomami. 

Contem comigo sempre que for preciso”

Dr Endrew Diego Ribeiro Barroso
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sentir o misto de sensações e quão inovador era 
tudo aquilo. “Me deparei com dezenas de casos de 
malária, a qual não existe em nossa região devido 
a não presença do vetor (mosquito Anopheles), 
porém, apesar de se ter um tratamento rápido e 
eficiente, a quantidade de pacientes debilitados 
e contaminados é extremamente alta, além 
da gravidade dos casos devido a uma série de 
somatórios: desde a desnutrição dos enfermos, 
como ao estado de desidratação”, relata.

Atendimento na unidade de Surucucu/RR

“Crianças desnutridas era uma realidade sem 
tamanho, com IMC bem abaixo do esperado, 
associado a índices de parasitose elevados e 
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falta de água potável nas malocas de origem. 
Devido a extração ilegal do garimpo, as águas 
de muitos rios e afluentes estão contaminadas 
com os resíduos do mercúrio, o qual muitos 
destes indivíduos usam esta água para consumo 
no dia a dia, não se tendo ainda um estudo 
crítico e amplo para se dimensionar o quanto de 
contaminação já afetou estas populações que 
são dependentes destes locais”.

Segundo Dr Endrew, outro fator importante, 
mas não de total interferência externa, são os 
quadros de pneumonia e doença pulmonar 
obstrutiva crônica. Tanto por falta de medicação, 
quanto pela falta de suporte local em termos 
de estrutura para estes enfermos. A cultura 
indígena está totalmente ligada ao uso de 
fogueiras para aquecimento dentro das suas 
malocas, e diante disso, alto índice de fuligem é 
inalado diariamente por crianças e adultos.

“Além destes atendimentos, fazíamos uma 
série de briefing diariamente, onde elaboramos 
fluxos dentro da Casai; conseguimos organizar 
fixas de pacientes; e junto a equipe local e o 
coordenador acessível Red, conseguimos dar uma 
grande vazão e resolutividade de muitos casos. 



ANO 4 - ED. 280 - 20/2/2023 -  82  

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Uma verdadeira ação conjunta. Eu costumo 
sempre dizer que na vida Deus destina algumas 
experiências de diferentes formas à todas as 
pessoas”, disse o médico sergipano.

Dr Endrew faz questão de agradecer a todos que 
lhe proporcionaram essa experiência magnífica, 
que certamente fará muita diferença na sua 
formação como médico humanista. 

“Inicialmente, quero agradecer a Drª. Renata 
Dias por ter confiado em meu trabalho e ter 
feito esta indicação. Posteriormente, a confiança 
que a FN-SUS me propôs e a todos que me 
deram apoio com mensagens de orgulho e 
força. Tive a oportunidade de conhecer e 
adentrar no dia a dia da Doutora Gabriela Mafra. 
Médica, brasileira, que executa um trabalho 
magnífico, único, profissional e que merece 
total reconhecimento por todos. Parabéns! Não 
apenas a ela, como todos os outros, os quais 
tive a oportunidade de conhecer e que destinam 
tempo e cuidado a esta população”, conclui.

10/10CADERNO   SAÚDE
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CURSO SALVE UMA VIDA

A Sociedade de Anestesiologia do Estado de 
Sergipe (Saese) realizará no sábado, 25, a partir 
das 8h, o Curso Salve uma Vida, para profissionais 
não médicos de unidades hospitalares e outros 
estabelecimentos. O evento, que consiste em treinar 
pessoas para dar o primeiro socorro a pessoas que 
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TREINAMENTO

O curso de treinamento em Suporte Básico de 
Vida, também prepara os participantes para 
reconhecer e tratar os sinais de obstrução 
respiratória. “O treinamento foi formatado para 
ser oferecido para pequenos e grandes grupos, 
professores e alunos do ensino médio, membros 
de sindicados, dentre outros públicos. Em Sergipe, 
capacitamos ano passado, 120 alunos de Medicina 
da UFS para serem multiplicadores de informação 
sobre Reanimação Cardiopulmonar (RCP)”, 
complementou o anestesiologista.

tenham uma parada cardiorrespiratória (PCR),  
é uma promoção da Sociedade Brasileira de 
Anestesiologia (SBA) e acontecerá simultaneamente 
em todo o Brasil. Aqui em Sergipe as ações 
acontecerão no Auditório do Hospital do Coração. 
De acordo com o presidente da Saese, Dr. 
Fabricio Dias Antunes, o curso é uma das ações 
de Responsabilidade Social da SBA e envolve 
todas as sociedades de anestesiologia do Brasil. 
“O objetivo é preparar pessoas que não são 
médicas, a reconhecer os sintomas de uma parada 
cardiorrespiratória e fazer a reanimação do paciente 
com segurança, além de orientar como proceder 
para acionar o sistema de saúde”.
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RECURSOS 
DE EMENDA 
PARLAMENTAR

O Hospital e 
Maternidade Santa 
Isabel (HMSI) esteve 
presente, através da 
sua diretora, Débora 
Leite, em um encontro 
promovido pelo ministro 
da Secretaria Geral da 
Presidência, Márcio 
Macedo. O objetivo foi 
reunir as instituições que receberam recursos de 
emenda parlamentar para investimentos em serviços 
e projetos. Márcio Macedo destacou que escolheu 
entidades reconhecidas em Sergipe e que prestam 
um relevante trabalho para o Estado. O HMSI está 
entre as instituições beneficiadas pelo mandato de 
Márcio Macedo, que até 31 de dezembro de 2022 
ocupou a cadeira de deputado federal.

CUIDADOS PARA O CARNAVAL

O Carnaval chegou e alguns cuidados devem 
ser observados para que a festa seja só alegria, 
sem riscos à saúde. Por isso, a Secretaria de 
Estado da Saúde (SES), por meio da Coordenação 
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de Vigilância Sanitária Estadual, com apoio de 
sua Gerência Técnica de Vigilância em Saúde 
Ambiental, tem algumas orientações aos foliões. 
De acordo com o gerente de Vigilância em Saúde 
Ambiental, Alexsandro Xavier Bueno, os foliões 
devem tomar alguns cuidados com os itens que 
são bastante utilizados no período de Carnaval, 
como espumas, tintas, confetes e serpentinas. “A 
nossa preocupação é informar que alguns produtos 
que são comercializados, como as espumas e 
tintas, por se tratarem de produtos químicos, 
podem causar intoxicação aos que estão usando 
ou pessoas próximas, principalmente crianças que 
são mais vulneráveis”, explica.
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CONFERÊNCIA MUNICIPAL

 O Conselho Estadual de Saúde de Sergipe (CES/
SE) e os Conselhos Municipais de Saúde (CMS) 
estão se preparando para a 17ª Conferência 
Nacional de Saúde, que será realizada de 2 a 5 
de julho deste ano, em Brasília. A Conferência 
é dividida em etapas: Nacional, estadual e 
municipal. A 5ª Conferência Municipal de Saúde 
de Itabi, ocorrida na última quarta-feira, 15 
de fevereiro, foi a primeira a ser realizada em 
Sergipe este ano e o representante do CES/SE foi 
o conselheiro Sandro Azevedo.
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CURTINDO O VERÃO COM PROTEÇÃO

Uma equipe da clínica Homo e Onco Hematos que 
integram a Rede AMO, Assistência Multidisciplinar 
em Oncologia, acompanhada da dermatologista 
Juliana Gomes, estiveram na orla de Atalaia, no 
último sábado, 11, onde aconteceu o Projeto 
Verão 2023. O grupo levou orientações e dicas ao 
público, de como aproveitar o evento sem esquecer 
de cuidar da saúde. “Estamos aqui em mais uma 
ação de combate ao câncer de pele, que é o pior 
dos danos causados pelo efeito solar. É importante 
ressaltar essa informação, principalmente para os 
ambulantes e para quem curte muito a praia e se 
expõe nessa estação do ano tão quente”, explicou 
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MANIFESTAÇÃO DOS ENFERMEIROS

Profissionais de enfermagem de todas as regiões 
do Brasil se reúnem em uma manifestação 
par reivindicar o pagamento do piso salarial da 
categoria na última terça-feira, 14. Em Sergipe, o 
ato tem como local de encontro a Praça Fausto 
Cardoso, em frente à Assembleia Legislativa do 
Estado (Alese). A mobilização é oriunda dos 
trâmites que estão impedindo o pagamento do piso 
no país. Uma vez que, a Lei nº 14.434 fixou o piso 

a dermatologista. Durante algumas horas, foram 
distribuídos kits com amostras de protetor solar, 
pulseirinha de verão e um folder informativo sobre 
como se proteger do câncer de pele.
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VACINAÇÃO DO POVO YANOMAMI

O Ministério da Saúde deve começar, a partir 
do próximo sábado (25), a campanha de 
vacinação para o povo Yanomami. A população 
será imunizada com vacinas bivalentes contra a 
Covid-19. Cerca de 20 mil doses serão enviadas 
para seis comunidades: Surucucu, Kataroa, 
Maloca Paapiú, Auaris, Missão Catrimani e 
Waputha. A ação prevê também a vacinação 
com os imunizantes de rotina do calendário 
para crianças e adultos. No mesmo período, o 
Ministério começará a imunização aos indígenas 
da Casa de Apoio à Saúde Indígena (Casai). A 
ação é resultado da antecipação da vacinação 
pelo Ministério da Saúde para o território, para 
reforçar o combate à crise humanitária na região 
e aumentar o índice de coberturas vacinais entre 
os indígenas. Essa população faz parte do público 
prioritário do movimento nacional de imunização 
que começa no dia 27 de fevereiro.

salarial em R$ 4.750 para os enfermeiros, mas 
foi suspensa pela falta de clareza em relação ao 
financiamento, já que não havia esclarecimento de 
como os recursos seriam viabilizados.

8/8CADERNO   SAÚDE
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CARNAVAL: CONFIRA 
CUIDADOS PARA 
APROVEITAR A FESTA DA 
MELHOR FORMA

Os foliões já podem comemorar: o Carnaval 
chegou. A festa movimenta a economia e o turismo 
no Brasil inteiro, além de ser a mais aguardada 
pelos festeiros de plantão. Eles vão atrás dos trios 
elétricos, pulam os bloquinhos e curtem cada 
segundo da folia. Mas, para aproveitar da melhor 

Cuidados com o condicionamento físico, 
alimentação saudável e assédio são essenciais.

FOTOS DIVULGAÇÃO
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forma é preciso alguns cuidados: hidratação, 
alimentação correta e atenção ao condicionamento 
físico são muito importantes para brincar o carnaval.

Segundo a professora do 
curso de Educação Física 
da Universidade Tiradentes 
(Unit), Thaysa Passos 
Nery Chagas, para quem 
não tem preparo físico, 
principalmente, é preciso 
tomar alguns cuidados para 
evitar lesões. “É importante 
ter consciência do nível 
de condicionamento para 
não exceder a dose. O que 
é comum no Carnaval. 
Passamos muitas horas caminhando, dançando, 
motivados pela folia e isso pode resultar em dores 
musculares”, alerta.

Trajes e calçados também interferem na saúde 
física durante as brincadeiras carnavalescas. “O 
ideal é optar por roupas leves e de tons claros. 
Roupas pesadas e escuras acumulam e dificultam 
a dissipação do calor, aumentando a temperatura 
corporal e com isso, o corpo produz mais suor para 

Thaysa Passos Nery Chagas, 
professora do curso de 
Educação Física
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tentar resfriar, fazendo com que desidrate mais 
facilmente”, sugere.

“Já o calçado, é bem interessante o uso de 
tênis com algum tipo de amortecimento, pois 
reduz o impacto nas articulações. Pés protegidos e 
preparados para correr atrás do trio, muita dança e 
diversão”, acrescenta Thaysa.

ALIMENTAÇÃO

A ingestão de água é fundamental para o 
bom funcionamento do organismo. Durante o 
Carnaval, também pode-se investir na água de 
coco e nos sucos de frutas. E para quem gosta 
de uma cervejinha, a dica é intercalar o consumo 
com a ingestão de água, já que bebida alcoólica 
em excesso pode desidratar o corpo e estragar o 
momento. A professora ainda dá outras dicas como 
dormir melhor e ingerir alimentos saudáveis.

“Durante o carnaval, mudamos a rotina, 
dormimos menos, aumentamos o desgaste 
físico, ingestão de bebidas alcoólicas… tudo isso 
colabora para aumentar os níveis de cortisol, um 
hormônio imunossupressor, e isso pode afetar 
diretamente o sistema imunológico, abrindo 
portas para doenças. Por isso, é importante 
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reforçar a qualidade do sono, a alimentação saudável 
e aumentar os níveis de hidratação”, adverte.

A ingestão de água é fundamental para 
o bom funcionamento do organismo

Os alimentos energéticos também são 
indispensáveis para pular o Carnaval sem 
deixar a peteca cair. Arroz, massas, cereais e 
barra de cereal são alguns exemplos. Alimentos 
gordurosos e frituras devem ser evitados pois 
demoram mais tempo a digestão, podendo 
causar sonolência e estragar a festa.
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OUTROS CUIDADOS

Com a alimentação em ordem, é bom lembrar 
também que o período é de muito sol e calor. 
Um filtro solar com FPS30, no mínimo, tem que 
fazer parte do kit carnavalesco, reaplicando 
a cada duas horas. E tem mais! O Carnaval é 
um período de muita azaração, por isso, é bom 
ficar de olho no risco de contrair uma Infecção 
Sexualmente Transmissível (ISTs). O uso de 
preservativos é indispensável para ocasiões 
como essas e devem estar ao alcance de 
homens e mulheres.

ASSÉDIO NO CARNAVAL

O assédio sexual é uma ‘dor de cabeça’ para 
quem gosta de curtir o Carnaval. “É um problema 
estrutural que atinge homens e mulheres. Mas 
apesar disso, a questão de gênero tem um 
peso que precisa ser considerado. Isso porque, 
historicamente corpos femininos e pertencentes à 
população LGBTQIAP+ são lidos e tratados como 
sexualmente vulneráveis e passíveis de serem 
dominados, logo assim assediados livremente”, 
comenta a doutoranda em Direitos Humanos da 
Unit, Fernanda Matos.

Tratado muitas vezes como brincadeira, ela 



ANO 4 - ED. 280 - 20/2/2023 -  96  

6/6CADERNO   SAÚDE

existe que existe limite entre o que é assédio 
e o que é brincadeira. “O assédio se configura 
a partir da insistência, perseguição e invasão 
de espaço pessoal da pessoa, seja quando 
existiu uma negativa ou pela ausência de 
possibilidade de resistência a essa invasão. O 
limite é a expressão do consentimento claro ou 
o respeito à vulnerabilidade da pessoa. Dessa 
forma, qualquer passo tomado após o “não” 
é assédio, é importunação e não se confunde 
em nada com brincadeira, pois está violando e 
constrangendo o outro”, considera.

“O básico é considerar o limite e a vontade 
da outra pessoa, além de respeitar situações 
de vulnerabilidade, a exemplo de pessoas 
que estejam sob efeito de bebidas alcoólicas. 
O caminho é ter cuidado ao demonstrar 
seu interesse sexual em alguém, o qual é 
natural do ser humano, de forma a respeitar a 
possibilidade do outro demonstrar reciprocidade 
para que a interação seja a mais saudável 
possível”, salienta Fernanda.

VOLTAR PARA
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FARMÁCIA X SUPERMERCADO
Os supermercados há alguns anos lutam para 

conseguirem autorização para a  comercialização 
de medicamentos isentos de prescrição (MIPs).

Desde 2019, há um projetor de lei 1774/19, de 
autoria do deputado Glaustin Fokus (PSC-GO), que 
autoriza os supermercados e estabelecimentos 
similares a venderem medicamentos que 
dispensam receita médica, para ser votado na 
Camara Federal, sendo que nessa semana, este 
recebeu um parecer favorável pelo Ministério da 
Economia, indo contra a ANVISA.

1/6CADERNO   SAÚDE
1/2
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A Abras (Associação Brasileira de 
Supermercados), entende que o projeto de lei 
acabará com a reserva de mercado do setor 
farmacêutico, se aprovado. “Permitirá que 
esse tipo de medicamento seja vendido em 
supermercados, como acontece na maioria dos 
países, diminuindo os custos e aumentando 
acesso da população ”, diz a associação. 

Por outro lado, o setor varejista farmacêutico 
teme a banalização da venda de MIPs  sem a 
orientação do farmacêutico, já que são estes a 
causa de 40% dos casos de intoxicação por ano 
no Brasil, e no projeto de lei não prevê a criação de 
uma farmácia dentro do supermercado.

Diante de toda essa polêmica, esperamos que a 
população entenda a importância do uso racional 
de medicamentos e que ao invés da venda em 
supermercados seja um facilitador a saúde da 
população, torne-se um gatilho para o aumento da  
dependência química.

2/2CADERNO   SAÚDE

Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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A pediatra Drª Sabrina 
Barreto Antunes 
tem Residência 

Médica de Pediatria no 
Huse e especialização em 
Neonatologia realizada 
em SP. Já trabalhou no 
Hospital Santa Isabel, 
Policlin, Diagnose e atualmente exerce suas 
atividades no Hospital Regional de Nossa Senhora 
do Socorro. Para ela, o momento mais marcante 
na sua carreira foi quando ela se tornou mãe e 
percebeu que a teoria é bem diferente da prática. 
“Me tornei muito mais empática e acolhedora 
enquanto profissional. A pediatria trata não só a 
criança, mas também a família. Para Drª Sabrina, 
sua profissão é a terapia diária. “Exerço com muito 
amor e dedicação. Um prazer enorme atender cada 
família que confia em minhas mãos seus bens mais 
preciosos: seus filhos”, disse.

DRª SABRINA BARRETO 
MÉDICA DE PEDIATRIA 

CADERNO   SAÚDE
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O QUE É A DOENÇA 
DO BEIJO E COMO SE 
PROTEGER NO CARNAVAL

Infecção viral, a mononucleose, mais conhecida 
como doença do beijo, é causada pelo vírus 
Epstein-Barr, da família do Herpes, e facilmente 
pode ser confundida com doenças respiratórias 
comuns. Por ser transmitida pela saliva e também 
pelo compartilhamento de objetos contaminados, 
a doença é comum durante o carnaval e afeta, 
principalmente, pessoas entre 15 e 25 anos.

CADERNO   SAÚDE

Uma vez infectada, a pessoa pode permanecer com o vírus para sempre

FOTOS DIVULGAÇÃO
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A médica infectologista Mariela Cometki 
explica que os principais queixas são dor de 
cabeça, febre alta e dor de garganta, mas 
acrescenta que outros sintomas podem surgir. 
“Em alguns casos, o paciente pode apresentar 
ínguas no pescoço, tosse, perde apetite, 
inflamação no fígado, hipertrofia do baço e até 
inchaço dos gânglios linfáticos”, alerta.

2/4CADERNO   SAÚDE

Mariela Cometki, médica infectologista

A transmissão se dá, principalmente, na fase 
aguda doença, mas uma pessoa que já teve a 
doença pode contaminar a outra. “O indivíduo, 
uma vez infectado, pode permanecer com o 
vírus para sempre no organismo e, por isso, 
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pode transmitir para outras pessoas, pela saliva, 
tosse, espirros e também por meio de transfusão 
de sangue”, explica a médica.

Mariela alerta que a doença possui sintomas 
parecidos com aqueles manifestados a partir 
de outros vírus e que, por isso, é necessário um 
diagnóstico preciso. “Nestes casos, os médicos 
avaliam os sinais e as queixas do paciente. Pode 
ser solicitado um exame laboratorial, através da 
realização do hemograma, e para a confirmação do 
diagnóstico, é recomendada a pesquisa de anticorpos 
específicos presentes circulantes no sangue contra o 
vírus responsável pela mononucleose”.

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4
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TRATAMENTO

A mononucleose tem cura e desaparece em 
até duas semanas. No entanto, conforme Mariela 
Cometki, é precisa buscar um médico infectologista 
que dará orientações quanto ao melhor tratamento. 
“O tratamento para a mononucleose não é 
específico. Recomenda-se repouso e hidratação 
com água, chás e sucos naturais para acelerar o 
processo de recuperação. Alguns medicamentos 
também podem ser receitados pelo médico. 
É importante ressaltar que não se pode fazer 
exercícios físicos e que o contato físico deve ser 
evitado até o fígado e o baço voltarem ao normal”.

PREVENÇÃO

Mariela Cometki destaca que, durante o 
carnaval, existem alguns cuidados que podem 
ajudar as pessoas a se protegerem da doença. 
“Assim como nos casos das doenças com 
transmissão respiratória, a pessoa deve lavar 
bem as mãos, cobrir a boca ou nariz ao espirrar, 
manter a higiene bucal e não compartilhar pratos, 
talheres e copos. Cuidar da saúde, mantendo uma 
boa alimentação, dormindo bem e se hidratando, 
também ajuda na prevenção”, finaliza.

4/4CADERNO   SAÚDE
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2023 mal deu início e já estamos na época 
mais festiva do ano: o carnaval! É nesse período 
que muita gente aproveita para extravasar, pular 
no bloco, na pipoca ou ainda fazer sua própria 
folia em família. O que há em comum entre eles, 
entretanto, é o consumo de bebidas alcoólicas. 

Saiba como evitar os prejuízos metabólicos 
causados pelo consumo de álcool

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

DICA DA NUTRI: 
O ABC DO CARNAVAL

CADERNO   SAÚDE
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Por isso aqui vão algumas dicas para você 
aproveitar os festejos sem prejudicar drasticamente o 
seu metabolismo, mesmo tomando uns bons drinks:

uAlimente-se bem - Para ter disposição de ficar 
horas e quilômetros atrás do trio, é importante se 
alimentar bem, não só antes de sair de casa, como 
também repor essa energia realizando lanches 
durante e pós-festa. Frutas e sucos naturais 
possuem vitaminas e minerais antioxidantes que 
auxiliam o reequilíbrio do organismo, então podem 
usar e abusar delas!

E mesmo para quem vai beber em casa, é bom 
destacar o potencial hipoglicemiante do álcool, isto 
é, quando se consome álcool estando há muitas 
horas sem se alimentar, é comum ocorrer uma 
queda da pressão arterial, resultando em tontura, 
ânsia de vomito e mal estar generalizado.

uBeba água constantemente - Até mesmo para 
quem não consome álcool, a água é importante 
para minimizar as dores de cabeça, tontura e 
cansaço excessivo causados pela desidratação 
comum a temperaturas mais altas, características 
dessa época do ano e em locais com grandes 
aglomerações. Para quem consome, então, o 

2/3CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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cuidado deve ser redobrado! Pois o álcool é 
também diurético e faz acelerar esse processo.

Então, a dica vale para todos: água sempre!

uCuidado com o que bebe - Evite bebidas 
oferecidas já abertas e desconfie de barracas de 
drinks, pois nesses casos não é possível ter certeza 
se dentro daquelas embalagens estão de fato os 
líquidos originais e seguros para consumo. O ideal 
é levar sua própria bebida de casa, mas para 
quem vai comprar no local, é bom optar por latas 
ou garrafas sempre lacradas. Bebidas energéticas 
devem, indiscutivelmente, ser consumidas de 
forma moderada e isolada. Jamais devem ser 
misturadas com bebidas alcóolicas!

Essa combinação pode levar ao aumento da 
pressão arterial, causar arritmia cardíaca e até infarto 
do miocárdio, até mesmo em pessoas mais jovens. E 
para quem vai curtir durante o dia, não esquece do 
protetor solar. Bom carnaval!

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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A Ford amplia sua oferta de picapes 
no Brasil com o lançamento da F-150, 

importada dos Estados Unidos



Email: comercial@cinformonline.com.br

ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262

CONTATE SUA AGÊNCIA DE PUBLICIDADE OU CLICANDO 
AQUI E FALE DIRETAMENTE CONOSCO 

ANO 4 - ED. 280 - 20/2/2023 – 108

ÍNDICE
 109 109 BRIGA DE CAÇAMBA GRANDE

 121 121 ESPAÇO CAR+  

TOQUE       E ACESSE

mailto:comercial@cinformonline.com.br
https://api.whatsapp.com/send?phone=557999949-9262


ANO 4 - ED. 280 - 20/2/2023  -  109  

Por Luiz Humberto Monteiro Pereira 
AutoMotrix

BRIGA DE CAÇAMBA GRANDE
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A picape grande da Ford chega ao Brasil 
em duas versões – a Lariat e a Platinum 

FOTOS DIVULGAÇÃO

A Ford está disposta a acabar com a festa 
solitária da Ram no segmento de picapes grandes 
no Brasil. A marca norte-americana do Grupo 
Stellantis atua, por enquanto, sem concorrentes 
para sua linha composta pelas picapes Classic, 
1500, 2500 Laramie e 3500, que ocupam uma 
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faixa de preços entre R$ 350 mil e R$ 530 mil. Para 
conquistar uma fatia desse vistoso segmento 
conhecido como “full size”, a Ford lançou no Brasil 
a F-150. E o histórico da picape grande da Ford 
é tão forte como o próprio veículo. A Série F de 
picapes foi lançada há 75 anos – é de 1948 – e 
sua décima quarta geração, que chega agora ao 
Brasil, foi eleita como a picape do ano 2021 na 
América do Norte. Há 46 anos, a F-150 é a picape 
mais vendida do mercado norte-americano e, nos 
últimos 41 anos, lidera também o ranking geral 
de vendas de veículos automotivos nos Estados 
Unidos. Agora, a linha de picapes da Ford no Brasil 
começa com a intermediária Maverick (trazida do 
México), passa pela média Ranger (da Argentina) 
e é complementada pela F-150, importada dos 
Estados Unidos. A picape mais famosa do mundo 
desembarca em duas versões – a Lariat, que custa 
R$ 470.000, e a Platinum, que sai por R$ 490.000. 
As pré-vendas já foram iniciadas, com as primeiras 
entregas previstas para abril e maio.

 Para se manter por tanto tempo na ponta 
no competitivo mercado norte-americano 
de picapes, a F-150 investe em agregar as 
constantes inovações tecnológicas da indústria 
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automotiva antes das concorrentes. Na atual 
geração, apresentada em 2021, a maior novidade 
foi a inédita carroceria de liga de alumínio 
ultrarresistente, que permite uma redução de 
peso de 200 quilos em relação à convencional de 
aço, com reflexos no desempenho, na economia 
de combustível e na autonomia. Foi também 
a primeira picape a oferecer tecnologias semi-
autônomas de auxílio ao motorista com o Ford 
Co-Pilot 360 Assistant, que integra controle de 
cruzeiro adaptativo com Stop&Go, assistente 
de pré-colisão com frenagem automática de 
emergência e detecção de pedestres, sistema de 
manutenção e centralização de faixas, sistema de 
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informações de ponto cego (BLIS) com alerta de 
tráfego cruzado, assistência de direção evasiva, 
câmera em tela dividida em 360 graus, controle 
automático de farol alto, sistema de frenagem 
pós-colisão e assistência de frenagem reversa e 
de reboque Pro Trailer. O sistema de Iluminação 
360 graus deixa às claras o entorno do veículo, 
totalmente ou em partes.

 A F-150 tem as dimensões agigantadas 
típicas do segmento “full size”. São 5,88 metros 
de comprimento – 53 centímetros a mais que 
a média Ranger –, 2,09 metros de largura, 
1,96 metro de altura e 3,68 metros de entre-
eixos, com 23,8 centímetros de vão livre em 
relação ao solo. A caçamba tem 1,70 metro de 
comprimento e 1,52 metro de largura, com 53 
centímetros de profundidade – permite levar 
até 1.370 litros e 728 quilos na versão Lariat 
ou 681 quilos na Platinum. A suspensão é 
independente “duble wishbone” na dianteira e 
com eixo rígido com feixes de molas na traseira. 

A versão esportiva Lariat traz muitas superfícies 
em preto e a “top” Platinum agrega mais 
equipamentos e um visual repleto de cromados. 
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Na dianteira, o capô é elevado e a grade 
encorpada é diferenciada para as duas versões 
– escurecida na Lariat e cromada na Platinum 
–, ambas ladeadas pelos mesmos faróis full-led 
quadráticos, com conversão dinâmica e farol alto 
automático. A assinatura de leds dos faróis se 
estende aos auxiliares de neblina instalados nos 
para-choques “musculosos”. Na lateral, as rodas 
aro 20 – pretas na Lariat e cromadas na Platinum 
– são calçadas com pneus Hankook 275/65 
A/T, para todo tipo de terreno. Retrovisores e 
maçanetas são cromados na Platinum e pretos na 
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Lariat. Os estribos pretos da Lariat são fixos, mas 
a Platinum oferece estribos cromados retráteis de 
série. Ambas trazem a inscrição “FX4” nas laterais 
da caçamba, próximo às lanternas. Na traseira, a 
tampa conta com abertura e fechamento elétrico 
na chave e um degrau para facilitar o acesso. As 
caçambas das duas versões são revestidas com 
o protetor emborrachado Spray-In e contam com 
iluminação em leds, tomada de 110 V e nichos 
com trava. A Platinum ostenta um grande aplique 
aluminizado com o nome da versão atravessando 
a tampa da caçamba, enquanto a Lariat traz um 
enorme logo “F-150” em alto relevo. 

A Lariat é oferecida nas cores Preto Vesúvio, 
Prata Orvalho, Vermelho Zadar, Cinza Avalanche. 
Branco Nur e Cinza Torres. Já a Platinum 
acrescenta duas opções exclusivas: Azul Mônaco e 
Cinza Glasgow. A rede de concessionárias oferece 
uma ampla gama de acessórios para a F-150, 
incluindo capota marítima de lona, extensor 
de caçamba, santantônio e até uma inusitada 
barraca de camping, para ser instalada sobre a 
caçamba. O cliente tem também a possibilidade 
de blindagem da picape, feita pela Leandrini 
Blindagens. A empresa, homologada pela Ford, 
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oferece duas opções de proteção, Lightweight 
e Ultra-lightweight, que preservam a garantia 
original do veículo.

 A F-150 é movida pelo motor 5.0 V8 Coyote 
a gasolina de 405 cavalos a 6 mil giros e 56,7 
kgfm de torque a 4.250 rpm, associado a 
uma transmissão automática de 10 marchas 
com opção de trocas manuais – o mesmo 
“powertrain” adotado no cupê esportivo 
Mustang. Como o consumo, segundo a Ford, fica 
em 6,3 km/l na cidade e em 8,6 km/l na estrada e 
a capacidade do tanque de combustível é de 136 
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litros, é possível rodar mais de mil quilômetros 
com um tanque. De acordo com a Ford, a 
picape faz de zero a 100 km/h em 7,1 segundos. 
O modelo oferece oito modos de condução: 
“Normal”, “Eco”, “Esportivo”, “Escorregadio”, 
“Neve Intensa/Areia”, “Lama/Terra”, “Rocha/
Avanço Lento” e “Rebocar”, que podem ser 
associados às trações 4x2, 4x4 Low, 4x4 High e 
4x4 automática. A capacidade de reboque é de 
3.515 quilos. Além dos sistemas de assistência ao 
motorista do Co-Pilot 360 Assistant, a segurança 
é reforçada pelos oito airbags – frontais, laterais, 
de cortina e de joelhos para motorista e carona 
–, pelo ABS nas quatro rodas, pelos controles de 
rolagem, de estabilidade, de tração e de descida 
e pelo bloqueio do diferencial traseiro. 

 Mas não é só a Ford que se mobiliza para 
entrar nesse segmento de alto valor agregado 
e elevada lucratividade no Brasil. A linha Ram 
terá de encarar outros concorrentes em breve. 
Embora não exista confirmação por parte 
das marcas, já é dada como certa a vinda da 
Chevrolet Silverado, ainda em 2023, e a Toyota 
avalia a possibilidade de importar a Tundra. 
Assim como os modelos da Ram, ambas são 
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produzidas nos Estados Unidos – e todas já 
enfrentam (e perdem) a disputa com a F-150 no 
imenso e cobiçado mercado norte-americano. 

EXPERIÊNCIA A BORDO
Latifúndio sobre rodas

Na cabine da F-150, há muito conforto e 
amplos espaços para motorista e mais quatro 
passageiros, sensação ampliada pelo teto 
solar panorâmico, de série nas duas versões. 
Chamam a atenção os vários nichos – o que 
fica entre os bancos mais parece um bagageiro 
de tão grande. Sob o banco traseiro, há outro 
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espaço de 55 litros (com chave) para guardar 
objetos. Em termos de ajustes elétricos, a F-150 
esbanja – há para a altura dos pedais e para 
altura e profundidade do volante e bancos 
elétricos com dez posições para o motorista 
(com memória) e oito para o carona. A versão 
Platinum traz um inusitado oval Ford prateado 
no volante. No console central, a manopla de 
câmbio 100% retrátil permite criar uma mesa 
de apoio para equipamentos, como laptops.

“Roubam a cena” a bordo ainda o 
generoso cluster totalmente digital com tela 
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multicolorida de 12 polegadas (com mudanças 
nas cores e grafismos para representar cada 
modo de condução) e o novo Sync 4 com 
tela “touchscreen” de 12 polegadas, com 
conectividade sem fio para Apple CarPlay e 
Android Auto e reconhecimento de comandos 
de voz – é a estreia no Brasil da nova geração 
do multimídia da Ford. O som Bang & Olufsen 
tem oito alto-falantes e amplificador na versão 
Lariat e 18 alto-falantes e amplificador na 
Platinum. Ambas as configurações da F-150 
oferecem acesso por meio do aplicativo 
Fordpass Connect, que disponibiliza funções 
como fechamento e destravamento remoto, 
partida remota com climatização, pressão dos 
pneus e sistema de localização.
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Motor: Coyote 5,0 litros V8 a gasolina Potência: 
405 cavalos a 6 mil rpm Torque: 56,7 kgfm a 4.250 
rpm Transmissão: automática de 10 velocidades 
Tração: integral de duas velocidades AWD com 
travamento mecânico 4WD. Diferencial traseiro 
blocante eletrônico e modos de condução 
selecionáveis Carroceria: picape grande de 
cabine dupla com cinco lugares e quatro portas 
Dimensões: comprimento de 5,88 metros de 
comprimento, largura de 2,43 metros (com 
espelhos) e 2,09 (espelhos dobrados), altura 
de 1,96 (até a base da antena) e entre-eixos de 
3,69 metros Peso em ordem de marcha: 2.470 
quilos (Lariat) e 2.517 (Platinum)  Capacidade 
da caçamba: 1.370 litros Capacidade de 
carga: 728 quilos (Lariat) e 681 quilos (Platinum) 
Capacidade de reboque: 3.515 quilos Tanque 
de combustível: 136 litros Preços: R$ 470.000 
(Lariat) e R$ 490.000 (Platinum)

FICHA TÉCNICA
FORD F-150
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NOME PRÓPRIO
A Ram confirmou no Salão do Automóvel de 
Chicago que sua primeira picape elétrica terá o 
nome de Ram 1500 REV. “Na Ram, começamos 
uma revolução no ano passado, quando 
convidamos os consumidores para o início de 
nossa jornada de eletrificação, reunindo seus 
comentários sobre exatamente o que eles 
estavam procurando em uma picape elétrica. 
Estamos ansiosos para entregar nossa primeira 

Por Daniel Dias
AutoMotrix

FOTOS DIVULGAÇÃO
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FREIO DE MÃO
O primeiro mês do ano se iniciou de forma pouco 
aquecida para o setor automotivo. De acordo com 
o balanço divulgado pela Associação Nacional 
dos Fabricantes de Veículos Automotores 
(Anfavea), houve ligeiro crescimento dos números 
na comparação com janeiro de 2022, mas os 
patamares continuam inferiores ao verificados 
antes da pandemia e até em relação a janeiro de 
2021. O único indicador que continua positivo é 
o das exportações. A produção de autoveículos 

picape EV para esses consumidores no próximo 
ano. Temos confiança de que a 1500 REV poderá 
ultrapassar a concorrência, oferecendo o que será 
a principal combinação de atributos com os quais 
os clientes mais se preocupam: alcance, carga útil, 
reboque e tempo de carga”, desafiou Mike Koval 
Jr., CEO da Ram. A produção da Ram 1500 REV 
se iniciará no próximo ano. A Stellantis promete 
revelar todos os detalhes técnicos e funcionais da 
nova picape nos próximos meses. A Ram 1500 REV 
já nasce com o espectro de uma duríssima rival, a 
Ford F-150 Lightning, a versão elétrica do veículo 
mais vendido nos Estados Unidos há mais de 
quatro décadas, lançada em 2021. 
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(automóveis, comerciais leves, caminhões e 
ônibus) em janeiro de 2023 foi de 152,7 mil 
unidades, 5% a mais que no mesmo mês do ano 
anterior, quando a crise dos semicondutores 
estava mais aguda e a onda de infecções pela 
variante Ômicron estava no pico. “Em janeiro, 
o problema do setor automotivo foi mais de 
demanda do que de oferta. O ano começa 
com o mercado automotivo desaquecido, 
especialmente em função das crescentes 
dificuldades de crédito”, ponderou Márcio de Lima 
Leite, presidente da Anfavea. 
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NA PISTA
As Mil Milhas Brasileiras de 2023, disputadas 
em Interlagos no mês de janeiro, tiveram como 
safety car um exemplar do Artura, o primeiro 
modelo híbrido de produção em série da McLaren 
Automotive. O supercarro tem preço de R$ 3,8 
milhões no Brasil, com IPVA e seguro gerando em 
torno de R$ 300 mil a cada ano – valor aproximado 
do 100% elétrico Nissan Leaf, por exemplo. O 
sistema híbrido do Artura é formado por um 
motor a combustão 3.0 V6 biturbo, montado 
longitudinalmente em posição central traseira, 
e um elétrico com bateria de 7,4 kWh de cinco 
módulos. O conjunto fornece potência combinada 
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POSTO À PROVA
O Polo Track, projetado a partir da plataforma 
MQB e produzido na fábrica da Volkswagen em 
Taubaté (SP), foi submetido a duros testes de 
engenharia para provar que está pronto para 
circular nas mais variadas estradas do Brasil. 
“São milhares de horas em simulações virtuais, 
com testes de bancada de cada componente do 

de 680 cavalos e torque de 72,5 kgfm. A autonomia 
no modo puramente elétrico é de apenas 30 
quilômetros. O Artura acelera de zero a 100 km/h 
em três segundos, até 200 km/h em 8,3 segundos 
e até 300 km/h em 21,5 segundos. A velocidade 
máxima é limitada eletronicamente em 330 km/h, 
enquanto que no modo elétrico é de 130 km/h.
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O “GRAN FINALE”!
Há muito tempo associado a carros de estilo 
exótico e performance alucinante, o DBS tem sido 
ligado a vários dos mais prestigiados modelos 
da Aston Martin. Desde 2018, o DBS está no topo 
da linha de produtos da marca, com um potente 
Twin-Turbo V12 que garante desempenho feroz 
e estilo incomparável. Agora, com a produção 
da atual geração do DBS se aproximando do fim, 

veículo e mais de 400 quilômetros de testes em 
todo tipo de terreno e em vários tipos de piso, 
como no nosso Campo de Provas”, explicou André 
Drigo, gerente-executivo de Desenvolvimento de 
Produto da Volkswagen. O Polo reagiu nas vendas 
em janeiro em comparação ao ano passado, 
aparecendo na vigésima posição entre os carros 
de passeio, com 2.115 unidades emplacadas.
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PARA LÁ DO FIM DO MUNDO
Um Nissan Ariya e-4orce está sendo preparado 
para embarcar na primeira expedição elétrica 
já feita no mundo para percorrer desde o Polo 
Norte magnético até o Polo Sul. A empresa 
Arctic Trucks, especializada em veículos para 
expedições polares, trabalhou em parceria com 
as equipes de engenharia e design da Nissan 
para preparar o Ariya para condições adversas 
como campos de gelo, neve espessa, subidas 

a Aston Martin apresenta uma novidade para 
ultrapassar a todas as outras: o DBS 770 Ultimate. 
A produção da série – limitada a apenas 499 
unidades - será iniciada no primeiro quadrimestre 
de 2023, e as entregas estão previstas para 
setembro, inclusive para o Brasil. Como o nome 
sugere, o DBS 770 Ultimate é uma eloquente 
última palavra. O superesportivo terá motor 5.2 
V12 com quatro eixos de comando, 770 cavalos de 
potência a 6.500 rotações por minuto e colossais 
90,5 kgfm de torque de 1.800 a 5 mil rpm, levando 
à velocidade de 340 km/h. A potência é enviada 
às rodas pela transmissão automática ZF de 8 
marchas, com diferencial mecânico LSD (Limited-
Slip Differential) montado na traseira do carro. 
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de montanha e dunas no deserto. O Ariya foi 
modificado com um exterior ainda mais robusto, 
com uma lista completa de equipamentos, 
incluindo suspensão elevada, caixas de rodas 
alargadas para acomodar os pneus de grande 
porte e um kit de carroceria adicional. O carro 
da expedição manteve a propulsão elétrica de 
fábrica, com dois motores com um total de 290 
kW (394 cavalos) de potência e 61,2 kgfm de 
torque, associados ao sistema e-4orce de tração 
integral da Nissan, com autonomia de 430 a 580 
quilômetros. Além do incrível design externo e um 
interior aconchegante que mais se parece com 
um “lounge”, foi embutida uma máquina de café 
expresso como pedido especial do aventureiro 
britânico Chris Ramsey e sua mulher Julie.
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“MINAS” SUBMERSAS
Dirigir em dias chuvosos requer cuidado 
redobrado, principalmente durante o verão, 
quando são mais frequentes as tempestades e as 
enchentes, com exceção do Rio Grande do Sul, 
que passa por uma estiagem de “dar inveja” ao 
sertão brasileiro. “Alguns veículos têm tomada de 
admissão de ar mais baixa, aumentando os riscos 
de calço hidráulico, a entrada de água no motor, 
que pode inclusive destruir o equipamento”, 
adverte Hiromori Mori, consultor de técnico 
da NGK, multinacional japonesa fabricante e 
especialista em velas de ignição, que elencou 
algumas recomendações de direção defensiva.

uA decisão mais ajuizada é o motorista procurar 
um lugar seguro para estacionar o carro, longe 
das regiões baixas e de possíveis alagamentos, e 
esperar a chuva passar.
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uA umidade propicia problemas no sistema de 
ignição, sobretudo quando há cabos e bobinas 
com terminais ressecados ou trincas no corpo 
da bobina. Por isso, é essencial manter em dia 
a revisão do carro, com atenção especial para 
itens como palhetas, faróis, pneus, sistema de 
ventilação e freios.

uSe enfrentar a chuva for inevitável, o condutor 
deve desviar de rotas em regiões baixas, acender 
o farol baixo mesmo durante o dia, dirigir sob 
velocidade reduzida e manter uma distância 
segura dos outros veículos.

uEm caso de aquaplanagem, a orientação é 
manter a calma e evitar girar bruscamente a 
direção ou pisar forte nos freios, até que os pneus 
voltem a ter contato com o solo. 

uNo caso de calço hidráulico, o recomendável é 
remover o automóvel e levá-lo até um mecânico 
de confiança para avaliação. “Se ocorrer o calço 
hidráulico, o motorista não pode insistir em tentar 
religar o motor, pois pode provocar mais estragos”, 
ensina Mori. 
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CARNAVAL 2023
‘O Kanalha’ faz sucesso e comanda 
maior arrastão na folia em Sergipe 
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OLHO VIVO

EDITORIAL
1/2

Os aracajuanos estavam na expectativa do 
Bloco Rasgadinho mas vai ter sim. A manifestação 
cultural começou tímida, se tornou em um grande 
festival e agor está de volta para manter a tradição 
e garantir o Carnaval de Aracaju, mesmo alguns 
dias após a data oficial da folia. Mercinha Barreto fez 
do Rasgadinho um grande festival, um verdadeiro 
caldeirão com uma mistura de ritmos com astros e 
estrelas da música nacional e local também.

A edição de 2023 vai ser mais reduzida mas 
com a mesma essência. A organização do 
Bloco Rasgadinho informou no fim de semana 
que a festa não será realizada neste período 
carnavalesco, mas nos dias 25 e 26 ainda no 
mês de fevereiro.

RASGADINHO VEM AÍ!
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EDITORIAL 2/2

Ninha da Bahia, Márcia Freire e Estação da Luz 
são algumas das atrações confirmadas.

Em nota, a organização explicou que a não 
realização do evento nos dias de carnaval se 
deu pela falta de tempo hábil para captação de 
recursos necessários.

“Lamentamos todos os contratempos, por 
isso, pedimos desculpas e garantimos que todos 
os esforços da Coordenação Geral do Carnaval 
Rasgadinho, do Governo do Estado e Prefeitura 
Municipal, do Ministro da Secretaria Especial da 
Presidência da República, Márcio Macêdo e do 
Deputado João Daniel, foram empregados para 
que fosse possível realizarmos o Carnaval do 
Coração dos sergipanos”, diz parte da nota.

Segundo a nota, mais de 20 atrações locais 
estarão na programação da festa.

Então viva o Bloco Rasgadinho, viva o 
Carnaval! Vamos aproveitar e nos divertir com 
responsabilidade, ok?
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SERGIPANOS E TURISTAS 
ELEGEM ‘O KANALHA’ COMO 

REVELAÇÃO DA FOLIA
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Artista baiano arrastou multidão no 
Barra Folia no segundo dia da festa 

Danrley é o vocalista do grupo ‘O Kanalha’

O artista baiano ‘O Kanalha’ foi a novidade 
do Carnaval 2023, se apresentou em alguns 
municípios de Sergipe e foi eleito como ‘Cantor 
Revelação’ da folia. No fim de semana, foi atração 
do Barra Folia e arrastou uma multidão na festa 
carnavalesca da Barra dos Coqueiros.
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A folia segue 
começou no 
sábado com 
Valneijós, 
O Kanalha, 
Bruninho TOP 
7, Devinho 
Novaes, seguiu 
no domingo 
na Praça do 
Prisco Viana, 
Praia d Jatobá, 
Atalaia Nova e 
Praia da Costa 
com André Jeito 
de Ser, Dan 
Vasconcelos, 
Odir Caius e 
Orquestra de 
frevo, Cheiro de 
Amor, Kaelzinho Ferraz e Jam E Karreta.

O Barra Folia – um dos maiores Carnavais de 
Sergipe – continua até esta terça-feira, 21 de 
fevereiro, atraindo milhares de foliões de todos 
os cantos do Estado. Promovido pela Prefeitura 

Cheiro de Amor 
recordou sucessos do Axé
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Municipal, o evento conta com shows em 
palcos, arrastões com trios elétricos. 

O KANALHA
Uma das atrações mais esperadas do Barra 

Folia, O Kanalha, que tem como vocalista 
o cantor Danrley, comandou o arrastão do 
sábado. O grupo levou o público ao delírio, com 
os seus hits musicais “Fraquinha” e “Bandida”, 
que não deixam ninguém parado.

AXÉ DAS ANTIGAS
Precursora do axé no Brasil e com quase 

40 anos de história, Cheiro de Amor foi a 

CAPA DA SEMANA

Devinho Novaes arrastou multidão
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responsável por puxar o arrastão do domingo. 
Comanda atualmente pela cantora Vina Calmon, 
a banda animou os foliões com sucessos como 
“Vai Sacudir, Vai Abalar”, “Ficar com Você”, 
“Quixabeira”, “Aviãozinho” e muito mais.

PAGODÃO BAIANO
A folia segue nesta segunda-feira, 20, com o 

show do cantor Edcity, um dos principais nomes 
da história do pagode baiano. Ele vai liderar o 
arrastão. Com uma carreira que soma mais de 25 
anos, o artista acumula canções sobre a favela, 

CAPA DA SEMANA

Ed City vai arrastar os foliões com pagode baiano
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Guig Guetto vai fechar a festa com chave de ouro

negritude e questões sociais, como “Conceito”, 
“Kuduro” e “Tome Baculejo”. Recentemente, ele 
retomou os lançamentos musicais com “Pegada 
de Malvadão” e “Brota Neném”.

ARRASTÃO DA GUIG
Para fechar com chave de ouro o Barra Folia, 

a Guig Ghetto, a “banda que balança o povo”, 
sacudirá o arrastão da terça-feira, 21. O grupo 
não vai deixar ninguém parado com hits de 
sucesso: “Pressão”, “Arrastão da Guig”, “Com a 
Mão no Juízo”, entre outros.

PROGRAMAÇÃO COMPLETA DO BARRA FOLIA
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SEGUNDA-FEIRA (20/02)
12h – Matheus Freitas
Praia da Costa
 
14h – Panka 10
Praia da Costa
 
15h – Odir Caius e Orquestra de frevo

Praia do Jatobá /Saída do cortejo: Bar do 
Turinga

16h – Edcity
Arrastão Praia da Costa/Atalaia Nova
 
19h – Art Mania
Atalaia Nova
 
21h – Banana Nativa
Atalaia Nova

TERÇA-FEIRA (21/02)
12h – Bete Evany
Praia da Costa
 
14h – Cid Natureza
Praia da Costa
 
16h - Guig Ghetto
Arrastão Praia da Costa/Atalaia Nova
 
19h – Quinto Round
Atalaia Nova
 
21h – Danielzinho Jr
Atalaia Nova
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“A limpeza profunda envolve esfoliação da 
pele, vaporização para amolecer a pele e abrir 
os poros. Muitas das esteticistas usam fatores 
emolientes para facilitar a extração dos cravos. A 
extração é feita de forma manual, mas também 
pode ser feita com aparelhos. Normalmente 
segue com uma máscara de tratamento. 

COMO É A LIMPEZA 
DE PELE PROFUNDA? 
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O QUE FAZ UMA LIMPEZA DE PELE?
A limpeza começa com a higienização para 
remover substâncias como a maquiagem, as 
impurezas e a gordura da pele. Em seguida, é 
realizada uma esfoliação para remover as células 
mortas e facilitar a eliminação dos cravos. Após a 
dilatação dos poros, são removidos os cravos e os 
cistos de queratina e sebo.

AS PESSOAS TAMBÉM PERGUNTAM 
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SOCIEDADE

O vereador Ricardo Marques (Cidadania) tem 
usado constantemente a tribuna da Câmara 
Municipal de Aracaju e suas redes sociais para 
falar sobre as dificuldades que mães e pais têm 
para matricular os filhos nas escolas da rede 
municipal da capital. Na semana passada,  o 
parlamentar falou mais uma vez sobre o assunto 
e comentou sobre a decisão da Secretaria 
Municipal da Educação em disponibilizar um 
formulário no Portal da Matrícula para recolher 
os dados das famílias que não conseguiram uma 
vaga na rede. “Muito importante essa ação para 
identificar o quantitativo de crianças que estão 
fora das escolas em Aracaju e onde é necessária 
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Diretores e colaboradores da Fórmula Exata 
farmácia de manipulação e cosméticos 
realizaram esta semana doação de latas e 
pacotes de leites para o Externato São Francisco 
de Assis que sobrevive 100% de doação. Dirigida 
pela Congregação das Irmãs Franciscanas de 
Nossa Senhora do Bom Conselho, a instituição 
atende quase 100 crianças de famílias carentes 
e/ou em situação de vulnerabilidade social em 

a ampliação das vagas. Já é sabido que as 
regiões mais delicadas quanto à necessidade 
de mais escolas são as dos bairros da Zona de 
Expansão e Bairro Santa Maria”. l
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O vereador Professor Bittencourt (PDT) 
protocolou na Câmara Municipal de Aracaju (CMA) 
o projeto de lei 11/2023 que institui a política 
municipal de fomento à pesquisa e ao acesso 
universal aos medicamentos formulados de 
derivado vegetal à base de cannabis, no âmbito 
do município de Aracaju, por meio da articulação 
entre o Poder Executivo Municipal, Instituições 
Científicas, Instituições de Ensino Superior, setor 
médico e o setor produtivo. A proposta instituída 
pelo projeto tem o objetivo de adequar, em 

Aracaju que têm na instituição apoio educacional 
e outras atividades. Ajude esta obra fundada há 
56 anos a continuar sua missão. l
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A influenciadora 
gastronômica 
Vanessa Lacerda, do 
perfil @dieta_ecletica, 
acaba de voltar de um 
tour gastronômico 
por São Paulo. Entre 
os variados pratos 
experimentados por 
ela, o tour pela capital 
paulista incluiu comida 
vietnamita, japonesa, 
polonesa, portuguesa e brasileira. Por lá Vanessa 
visitou estabelecimentos consagrados como a Casa 
do Porco, do chef Jeferson Rueda e Janaína Rueda, 

Aracaju, a temática do uso da cannabis medicinal 
aos padrões de saúde internacional, visando 
o acesso e o fornecimento de produtos de 
cannabis para fins medicinais aos pacientes que 
comprovem, por meio de laudo fundamentado 
e circunstanciado, expedido por profissionais 
legalmente habilitados, a imprescindibilidade ou 
necessidade do medicamento, assim como da 
ineficácia, para o tratamento da enfermidade, dos 
medicamentos fornecidos pelo SUS. l
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A Innove Dental 
Concept realiza de 
13 a 16 de março 
o Plantão de 
Implantes com o 
lema “Recupere sua 
autoestima”. Parte 
do faturamento 
da campanha será 
revertida para a 
creche Almir do 
Picolé. Comandada 
pelo casal de odontólogos Alberto Rabelo e 
Lorena Vasconcelos, todo ano a clínica realiza 
esta campanha com valores diferenciados para 
incentivar as pessoas a recuperarem a sua 
autoestima com um sorriso maravilhoso e ao 
mesmo tempo apoiar causas sociais, que já é 
marca registrada do grupo. A Innove fica na Rua Dr. 
Moacyr Rabelo Leite, 101, no bairro 13 de julho. l

Jun Sakamoto com seu menu Omakase, e o 
restaurante Mocotó do chef Rodrigo Oliveira, que 
é o mais novo jurado do programa MasterChef 
da Band. Foram grandes experiências e ela 
contou tudo em seu instagram. l
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O cirurgião vascular Dr. Fellipe Menezes e a 
empresária Carolina Chianca foram comemorar 
o aniversário de 1 ano de casados, completados 
no último dia 12 de janeiro, no litoral do Rio de 
Janeiro. Passaram por lugares lindos como Búzios 
e Arraial do Cabo. Felicidades para o casal!. l
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A competente cirurgiã plástica Dra. Luana Rios 
se prepara para inaugurar em março o seu 
mais novo consultório em Aracaju. Localizado 
no moderno Centro Médico Jouberto Uchôa, 
o espaço fica no 4º andar do prédio e vai 
proporcionar aos pacientes uma vista privilegiada 
do Rio Sergipe. Através de uma arquitetura leve, 
o projeto foi desenvolvido numa paleta de cores 
em tons neutros com a presença de elementos 
orgânicos e muita luz natural, reproduzindo o 
perfil discreto, elegante e delicado da profissional. 
Formada em Medicina no Rio de Janeiro, com 
residência médica em cirurgia plástica no INCA, 
referência nacional na especialidade, a profissional 
está ansiosa para apresentar ao público seu 
confortável espaço. l
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A FANESE - Faculdade de Administração e 
Negócios de Sergipe por meio do diretor-geral 
da instituição, Marcel Ramos, firmou parceria 
com o 28° Batalhão dos Caçadores através 
do comandante, o Tenente-Coronel Leandro 
César, com o intuito de estreitar laços do 
Exército Brasileiro junto à FANESE. O encontro 
contou com a presença do Coronel R/1 Correia 
Leão, assessor de Relações Institucionais, 
Parlamentares do Batalhão, do Coronel Pracz 
e também do coordenador do curso de Direito 
da FANESE, Major Edson Oliveira. A parceria 
tem a intenção de possibilitar futuras parcerias 
junto ao 28º Batalhão de Caçadores para fins de 



ANO 4 - ED. 280 - 20/2/2023  -  153   

9/16SOCIEDADE

O Ceo do Grupo 
PELE - Fernando 
Costa - pontua 
ter sido de 
muito sucesso 
o primeiro 
encontro 
dos médicos 
dermatologistas 
que fazem 
as unidades 
do Grupo em 
vários estados 
brasileiros, 
ocorrido em 
São Paulo. Na 
oportunidade, houve explanações teóricas e 
práticas sobre os produtos Dermadream . Vale 
ressaltar que o Grupo PELE em Aracaju fica no 
bairro Garcia com um luxuosa instalação. Na foto, 
Fernando Costa e dr. Luiz Tonon. l

aprendizado do corpo discente em Ações Cívicas 
Sociais, onde o aluno poderá, a exemplo, prestar 
assessoria jurídica ao público carente, havendo, com 
isso, a integração dos jovens ao meio militar.  l
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O Colunista social do 
Jornal do Dia - Dênison 
Ventura - está em 
trabalho em São Paulo  
para ver o lançamento 
da GWM Cycosa - os 
modelos Haval H6 
e H6 GT. O evento 
ocorre em interlagos. 
A marca chinesa 
traz revolução na 
tecnologia com carros 
híbridos, cujo consumo via combustível chega a 
27 km com um litro e autonomia de bateria de 
170km. Vale a pena conferir no @gwmcycosa e                                      
@denisonkachoventurabittencourt l

A cantora, compositora e escritora, Antônia 
Amorosa, oficializou sua posse no cargo de 
diretora-presidente da Fundação de Cultura e 
Arte Aperipê de Sergipe (Funcap). A prestigiada 
cerimônia foi realizada no auditório da Biblioteca 
Pública Epiphanio Dória, acompanhada por 
autoridades, lideranças políticas e representantes 
da sociedade civil. O evento contou a 
apresentação do grupo percussivo feminino 
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Batalá recepcionando os convidados, além das 
participações da Orquestra Sinfônica de Sergipe 
(Orsse) com o duo de piano e canto interpretando 
o Hino de Sergipe, e da Orquestra Sanfônica de 
Aracaju (Orsa), que executou o Hino Nacional. Em 
seu discurso de posse, Amorosa compartilhou 
sua trajetória artística, homenageou as gestões 
anteriores e reafirmou seu compromisso com 
a transparência, a eficiência na gestão e a 
promoção de políticas públicas que atendam às 
demandas da classe artística. l
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Os gestores riachãoenses, Simone de D. 
Raimunda e Galego da Samba, foram recebidos 
pela deputada estadual Maísa Mitidieri em seu 
gabinete na Alese. Também estava presente, o 
ex-vereador Luciano Dantas. O atual vice-prefeito 
de Riachão do Dantas, Galego da Samba (PSD), é 
pré-candidato a prefeito. l
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Economia e expansão! Com temática 
envolvendo a expansão da Servdonto em 
vários estados do país como Bahia, Sergipe, 
Amazonas, Alagoas, Pernambuco, o CEO 

13/16SOCIEDADE

Quem 
esteve em 
Aracaju 
na última 
semana foi o 
ator carioca 
- Marcos 
Closato. O 
profissional 
esteve 
na Nossa 
Capital a 
convite da 
Escola de 
Atores, que é 
pilotada pela 
produtora 
Adriana 
Cardoso, e ministrou aulas aos alunos, que 
se preparam para representar o espetáculo 
“Meninas Malvadas” no dia 25 de março. l
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Na tarde da última quarta-
feira, dr. Lucas Vaz - mineiro 
que acaba de concluir sua 
residência em nutrologia e 
vir morar em Aracaju - cedeu 
entrevista à Rádio Cultura 
onde abordou a temática 
acerca de qualidade de vida, 
emagrecimento, hipertrofia 
e manutenção positiva dos 
pacientes  oncológicos. 
Uma área não trabalhada 
em nosso Estado, agora com este profissional 
abalizado. O médico está atendendo no Centro 
Médico Nossa Senhora do Carmo. Parabéns! l

Vinicius Zallio cedeu entrevista ao jornalista 
Marcio Prata na Rádio Comércio. O bate-papo 
mostrou o compromisso do empresário com a 
qualidade dos serviços da Servdonto. l

14/16SOCIEDADE
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Ele está feliz com os avanços 
na carreira. Sim, dr. Marlon 
Batista - que trabalha com 
emagrecimento e hipertrofia- 
dá um salto quântico na 
carreira, pois dia 28, a sua 
Clínica - Clínica dr. Marlon 
Batista - abre as portas para 
a Sociedade Sergipana no 
Centro Médico Uchôa com 
os tratamentos mais modernos e seguros para 
os resultados dos pacientes. Entre eles, implantes 
hormonais e bioimpedância. l

Ele está contando os 
dias …. Totalmente  
realizado na vida, 
mas em ascendência 
constante, dr. Marlon 
Batista aproveitou 
o final de semana 
para reenergizar, 
pois a Clínica Dr. 
Marlon Batista abrirá 
em breve no Centro 
Médico Uchôa - um 

15/16SOCIEDADE
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Bruno Fraga da Sommare Imobiliária está sempre 
atento ao mercado e como fazer para que 
seus produtos estejam sempre à disposição da 
sociedade. A Sommare trabalha com imóveis 
na planta - o que é um grande benefício para os 
compradores em função de os preços serem mais 
acessíveis. Aqui, com o gerente de marketing para 
alinhar as próximas ações. l

dos points mais ricos e chiques da cidade com 
uma megainfraestrutura para quem deseja 
cuidar da saúde. Parabéns! l

16/16SOCIEDADE
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DJAVAN DE VOLTA A ARACAJU 
Depois de participações marcantes em 
importantes festivais, durante o ano de 2022, 
como o Rock in Rio e Coala, Djavan volta aos 
palcos em março de 2023 com uma série de 
shows pelo mundo. Homônima ao seu 25º álbum 
de estúdio, a turnê ‘D’ passará por mais de 50 
cidades do Brasil, da Europa e dos Estados 
Unidos. Em Aracaju, a apresentação será no 
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dia 6 de abril, no Teatro Tobias Barreto e os 
ingressos estão sendo vendidos na bilheteria do 
teatro e online pelo site bilheteria digital. Além 
de faixas do último trabalho, a exemplo de ‘Num 
Mundo de Paz’ e ‘Primeira Estrada’, o repertório 
de aproximadamente 20 canções contemplará 
sucessos de todas as fases de sua discografia. 
Embora sempre renove a lista de clássicos de 
uma turnê para a outra, Djavan ressalta que 
“músicas como ‘Sina’ e ‘Flor de Lis’ têm lugar 
cativo em todos os shows, porque são canções 
que o povo ama”. Para ele, o maior desafio na 
concepção de um novo espetáculo é “desenhar 
um roteiro equilibrado e diverso”. O artista 
reúne mais uma vez um time de músicos que o 
acompanhou em diferentes fases da trajetória, 
todos eles presentes também nos créditos de ‘D’, 
no qual experimentou com diferentes formações 
em cada faixa. No palco, a voz e violão de Djavan 
ganham o reforço de Marcelo Mariano (baixo 
e vocal), Felipe Alves (bateria), João Castilho 
(guitarra e violão), Paulo Calasans (piano e 
teclado), Renato Fonseca (teclado e vocal), Jessé 
Sadoc (trompete e flugelhorn) e Marcelo Martins 
(saxofone, flauta e vocal). Apesar de trazer uma 
banda semelhante à da turnê ‘Vidas pra Contar’ 
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(2016), Djavan quer sempre “alcançar uma 
estética musical diferente dos shows anteriores”. 
Para criar o conceito visual, o cantor aposta 
novamente na cenografia de Gringo Cardia e 
no desenho de luz de Césio Lima, Serginho 
Almeida e Mari Pitta, repetindo as parcerias bem-
sucedidas realizadas no Rock in Rio e Coala. l

BARRA FOLIA 
O tradicional carnaval da Barra dos Coqueiros – 
um dos maiores de Sergipe – está de volta para 
a alegria dos foliões que estavam com saudades. 
Após dois anos de paralisação devido à pandemia 
da Covid-19, a Prefeitura Municipal preparou o 
Barra Folia que acontecerá de 18 a 21 de fevereiro. 
A programação oficial do Barra Folia foi lançada 
no dia 3 de fevereiro durante solenidade que 
contou com a presença de autoridades do 
município e imprensa. Na ocasião, o prefeito 
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da Barra dos Coqueiros, Alberto Macedo, e o 
coordenador do Barra Folia, Roosewelt Pereira, 
deram mais detalhes sobre os festejos de 
carnaval. A festa terá, ao todo, 19 atrações: O 
Kanalha, Cheiro de Amor, Edcity, Guig Ghetto, 
Valneijós, Bruninho Top7, Devinho Novaes, André 
Jeito de Ser, Dan Vasconcelos, Kaelzinho Ferraz, 
Jam & A Karreta, Matheus Freitas, Pank10, Art 
Mania, Banana Nativa, Bete Evany, Cid Natureza, 
Quinto Round e Danielzinho Jr.l
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HENRIQUE E JULIANO E XAND AVIÃO 
Henrique e Juliano, Xand Avião e Rafinha Big 
Love serão as atrações do Folia que acontece 
dia 16 de março, na Arena de Evento, em frente 
ao Shopping Riomar. O evento será dividido 
em duas áreas: área Prata e Ouro. A área Prata 
possui banheiros exclusivos, decoração, food park 
e bares. Já a área Ouro conta com um espaço 
coberto, decoração especial, piso easyfloor, bares, 
banheiros em containers climatizados, food park 
e espaços instagamáveis. Os ingressos já estão à 
venda no site do Guichê Web. l
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HUMORISTA 
RENATO 
ALBANI EM 
ARACAJU
Com o show 
“Assim 
Caminha a 
Humanidade”!, 
o humorista 
Renato Albani 
se apresentará 
em Aracaju, 
dia 14 de abril. 
O espetáculo acontecerá no Teatro Tobias 
Barreto, a partir das 21h. Em seu quarto show 
solo, o humorista retrata os anos 1.990 e 2.000. 
No texto, utiliza de suas referências com 
programas de auditório, desenhos animados, 
amigos de infância e relacionamento familiar 
entre pais e filhos. Neste novo show, a plateia 
se identifica imediatamente com os textos 
que são simples e diretos, buscando o riso e 
muita diversão. O show possui classificação 
indicativa de 16 anos. Os ingressos estão sendo 
vendidos na bilheteria do teatro e através do 
site Ingresso Digital. l
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SKANK RETORNA A ARACAJU 
COM TURNÊ DE DESPEDIDA
Os fãs sergipanos da banda Skank já 
podem anotar na agenda! O grupo mineiro 
vai aterrissar em Aracaju com a turnê de 
despedida. O show será na noite de quinta-feira, 
9 de março, a partir das 21 horas, no Centro de 
Convenções AM Malls Sergipe, localizado na Av. 
Pres. Tancredo Neves, 4444 – Inácio Barbosa. 
A realização é da Multi Entretenimento e 



ANO 4 - ED. 280 - 20/2/2023  -  168   

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Augustus Produções. Os ingressos já podem ser 
adquiridos na loja EFS (RioMar Shopping) e Mauí 
Food Park ou através do site www.ticket360.
com.br. Com quase 30 anos de carreira, o 
Skank já ouviu muito que faltou “esta” ou 
“aquela” música, pois na “Turnê da Despedida”, 
que celebra a história da banda antes de sua 
separação por tempo indeterminado, o desafio 
é encaixar num mesmo roteiro tudo o que 
esses caras já deixaram gravado no coração do 
público desde o comecinho dos anos 1990. E é 
nessas horas retrospectivas que a gente vê que 
foi muita coisa – mesmo para generosas duas 
horas (ou mais!) de show. No palco, o Skank 
sobe com a formação que o consagrou como 
uma das maiores bandas do país: Samuel Rosa 
(guitarra e voz), Lelo Zanetti (baixo), Henrique 
Portugal (teclados) e Haroldo Ferretti (bateria). 
No setlist, sucessos extraídos dos 16 álbuns de 
estúdio preenchem as mais de duas horas de 
apresentação: ‘Garota Nacional’, ‘Vamos fugir’ e 
‘Vou deixar’ são algumas das dezenas de faixas 
cantadas em coro pelo público. l

8/8ROTEIRO CULTURAL
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CIRCULANDO

TROPICAL MAR HOTEL 
Quem visita Aracaju não pode perder a 
oportunidade de se hospedar no Tropical Mar 
Hotel, localizado na Rodovia Inácio Barbosa, 
4444, na Aruana. Aliás, quem mora na capital 
também merece usufruir de um fim de semana 
diferente e leve no melhor hotel pé de areia de 
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Aracaju. Um ambiente bonito, aconchegante e 
de muito bom gosto. Cada hóspede é recebido 
com um acolhimento caloroso de primeira 
feito pela equipe de Márcio. A piscina com vista 
para o mar encanta e inspira a natureza. Está 
esperando o quê? Faça agora mesmo a sua 
reserva através do WhatsApp (79) 99954-4048 
ou (79) 99982-2081. Siga também o Instagram                                               
@TropicalMarHotelOficial e entre no clima 
dessa energia com a cara do verão.

GRUPO NOIVAS & CIA 
Com muito bom gosto, requinte e sofisticação, 
o Grupo Noivas & Cia é referência em Sergipe 
no segmento de aluguel de trajes finos para 
casamentos, aniversários, festas de debutantes 
e demais cerimônias. Com atendimento de 
primeira feito pelo casal Júnior e Zilmar, os 
clientes se sentem acolhidos desde o primeiro 
contato, passando pela escolha do traje com 
toda a orientação dos profissionais, até a 
realização do momento importante com o look 
confortável e de excelência. O grupo conta 
com duas lojas localizadas na Rua Própria,68,  
no Centro de Aracaju. Junior atende os homens 
e na frente da Loja, tem a outra com a grande 
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VAILTON LINHARES CERIMONIAL 
O assessor e cerimonialista Vailton Linhares  
já está no mercado de eventos sociais há 
10 anos e se destaca cada vez mais. No ano 

variedade de roupas para as mulheres, 
sob o comando de Zilmar. É um serviço de 
excelência que conta com peças de luxo e 
sofisticadas que são alugadas com preço justo. 
O acolhimento de cada cliente que chega 
cheio de sonhos e expectativas, faz toda a 
diferença. O atendimento é feito com horário 
marcado. Siga o Instagram ‘Grupo Noivas & Cia 
@NoivasECiaOf e marque agora mesmo a sua 
visita e comece a sonhar com o dia especial! l
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de 2022 realizou 
mais de 60 eventos 
entre casamentos, 
aniversários e festas 
corporativas. O que 
sempre é destaque 
em sua assessoria 
é o cuidado com a 
particularidade de 
cada evento, que 
de acordo com os 
seus assessorados é 
um dos diferenciais 
em seu trabalho. 
Vailton Linhares 
atua em todos os segmentos de eventos 
sociais, mas foi na área de casamento que se 
especializou. Em 2022 mostrou a importância 
do seu trabalho e conquistou o prêmio de 
destaque no ano. Quer começar a sonhar 
com o seu evento? Entre em contato agora 
mesmo com o profissional e comece a sonhar. 
Ele vai fazer o planejamento para atender as 
suas necessidades e com certeza vai superar 
expectativas. Entre em contato através do 
Instagram @VailtonLinharesCerimonial l
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/alpha.insider/
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ANA RABELO - 
SALÃO 
DE FESTAS E 
EVENTOS 
Realizar sonhos 
é a missão 
mais valiosa e 
que exige foco, 
responsabilidade e 
determinação. Há 
mais de 10 anos 
trabalhando no 
ramo de eventos 
em Aracaju, Ana 
Rabelo sempre sonhou em ter seu próprio negócio 
e ser a protagonista na vida profissional, foi então 
que em novembro de 2019 decidiu lançar a sua 
aposta na categoria de Salão e Espaços para festas 
com o ‘Ana Rabelo Eventos’ localizado na Coroa 
do Meio, zona sul de Aracaju. Com atendimento 
de primeira, o local é sofisticado e adequado pata 
receber o seu evento com a melhor qualidade. 
Entre em contato contato com a anfitriã e comece 
a sonhar com o seu próximo evento no Ana 
Rabelo. Entre em contato através do Instagram     
@AnaRabeloEventos l

6/13



ANO 4 - ED. 280 - 20/2/2023  -  175   

MAESTRIA DECOR 
A Maestria Decor, 
com pouco mais de 4 
anos no mercado de 
eventos, se destaca 
com o seu trabalho 
e forma de realizar 
sonhos em decoração. 
No ano de 2022, 
se destacou ainda 
mais nos eventos 
de casamento, por 
conseguir imprimir a 
identidade e desejo de 
seus clientes em cada decoração, com o seu 
toque profissional, mas sempre respeitando o 
desejo e a particularidade de cada casal. 
Wellington Santos é quem está à frente 
da empresa e leva o nome da Maestria 
Decor durante esses anos. Um verdadeiro 
sucesso quando o assunto é decoração de 
eventos e você pode levar esse bom gosto 
e sofisticação pata fazer a sua festa com 
muito glamour, elegância e sucesso. Entre em 
contato agora mesmo através do Instagram                            
@MaestriaDecorOf l
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 

Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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